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O O Departamento Nacional de Infraestrutura 
Terrestre (DNIT) depende de estudos técnicos 
que analisarão o impacto ambiental para duplicar 
a BR-251, no Norte de Minas, segundo relatório 
apresentado pelo coordenador regional Sócrates 
Wendel Borges e o engenheiro Delmer Castellane 
Carvalho, responsável pela rodovia. 

O Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG) anunciou a abertura de um concurso 
público para preencher 70 vagas em diferentes 
cargos, com salários que podem chegar a R$ 34 
mil. Este concurso representa uma oportunida-
de significativa para aqueles que buscam uma 
carreira no setor público e desejam trabalhar em 
uma das instituições mais respeitadas do estado. 

Um jovem, de 21 anos, foi assassinado a tiros em 
Porteirinha, no Norte de Minas Gerais, nessa última 
segunda-feira (12). O crime aconteceu no bairro 
Renascença, de acordo com informações da Polícia 
Militar. 

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) realizou, 
nesta segunda-feira (12/8), um ba-
lanço das principais entregas estraté-
gicas já concluídas pelo Governo de 
Minas na área de Saúde de janeiro a 
julho deste ano.

Duplicação e privatização em debate no Norte 
de Minas

Governo de Minas faz balanço de entregas 
em Saúde no primeiro semestre de 2024

Montes Claros Celebra 183 Anos 
de Tradição Cultural e Religiosa

DIVULGAÇÃO

JUSTIÇA 5

POLÍTICA 3

Concurso MPMG tem 70 
vagas com salários de 
R$ 34 mil

POLÍTICA 3

Senado deve votar nesta 
semana regra de transição 
para o fim da desoneração 
da folha

CIDADE 5
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Emboscada: jovem é 
assassinado a tiros no Norte 
de Minas

Exigência do documento 
em Minas Gerais começa 
dia 1º de setembro

CIDADE 7

A MAGIA DAS FESTAS DE AGOSTO

Seminário em Porteirinha vai discutir 
melhorias na produção do queijo da 
Serra Geral

Com o propósito de elevar a qualidade dos queijos produzidos na região da Serra Geral, no Norte do estado, será 
realizado no dia 20 de agosto, em Porteirinha, o Seminário Regional do Queijo. O encontro é resultado de uma parce-
ria entre o Sebrae Minas, a Associação dos Produtores de Queijo da Serra Geral (Aproqueijo) e a Emater. As inscrições 
são gratuitas e devem ser feitas no site Sympla. 

Parte indelével da história e da cultura de Montes Claros e do Norte de Minas, as Festas de Agos-
to chegam, em 2024, à sua 183ª edição, levando para as ruas da cidade, já devidamente decoradas, 
as músicas, danças e religiosidade que marcam os festejos. Paralelamente à festa popular conduzida 
pelos catopês, marujos e caboclinhos, acontecerá também mais uma edição do Festival Folclórico 
de Montes Claros. 
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Prometer pouco e cumprir muito pode 
transformar o país
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O marketing digital oferece 
uma gama de ferramentas aces-
síveis para que as pequenas em-
presas possam se destacar e atrair 
novos clientes no mercado de tu-
rismo. Estabelecer uma presença 
online sólida é o primeiro passo 
essencial para qualquer estratégia 
de marketing digital.

Um site bem projetado, respon-
sivo e fácil de navegar é fundamen-
tal. Ele deve conter informações 
claras sobre os serviços oferecidos, 
preços e formas de contato. Além 
disso, um blog com conteúdo re-
levante sobre destinos, dicas de 
viagem e experiências pode atrair 
visitantes e melhorar o SEO (Sear-

ch Engine Optimization).
O SEO garantirá que o site apa-

reça nos resultados de pesquisa 
quando potenciais viajantes pro-
curam por serviços de turismo. 
Utilizar palavras-chave relevantes 
no conteúdo, melhorar a velocida-
de do site e obter backlinks pode 
aumentar significativamente a visi-
bilidade online da empresa. Além 
disso, o e-mail marketing continua 
sendo uma ferramenta eficaz para 
manter contato com sua audiência 
e informá-la sobre promoções, no-
vos serviços e atualizações. Criar 
newsletters periódicas com conte-
údo interessante e ofertas exclusi-
vas mantém o público engajado e 

incentiva-o a voltar.
Assim, produzir conteúdo rele-

vante e de qualidade é fundamen-
tal para atrair e reter visitantes. 
O marketing de conteúdo não só 
atrai tráfego ao seu site, mas tam-
bém estabelece sua empresa como 
uma autoridade no setor.

Nesse sentido, o LinkedIn se 
destaca como uma plataforma va-
liosa para o marketing de pequenas 
empresas de turismo. Ao contrário 
de outras redes sociais, o LinkedIn 
foca no networking profissional e 
na construção de relacionamentos 
empresariais. Dessa forma, peque-
nas empresas de turismo podem 
utilizar o LinkedIn para conec-

tar-se com outras empresas, criar 
parcerias estratégicas e comparti-
lhar conteúdos que mostrem sua 
expertise no setor. Publicar artigos 
e interagir com profissionais da in-
dústria pode ajudar a aumentar a 
visibilidade da marca e a reputação 
como líder no mercado.

As redes sociais são importan-
tes para engajar e promover servi-
ços. Instagram, Facebook e TikTok, 
por exemplo, são ideais para com-
partilhar fotos e vídeos de destinos 
turísticos, depoimentos de clien-
tes e promoções especiais, além 
de criar um ambiente propicio de 
interação com seguidores.

Parcerias com influenciadores 

digitais podem ajudar a aumentar 
a visibilidade da empresa. Escolher 
influenciadores com um público 
alinhado ao mercado alvo e traba-
lhar em conjunto para criar con-
teúdo autêntico gera confiança e 
atrai novos consumidores.

Embora o marketing orgânico 
seja essencial, os anúncios pagos 
podem acelerar o crescimento da 
empresa. Plataformas como Goo-
gle Ads e Facebook Ads permitem 
segmentar o público com precisão, 
garantindo que os anúncios sejam 
vistos por pessoas interessadas nos 
serviços oferecidos.

Por fim, incentivar clientes a 
deixarem avaliações e feedbacks 

online é uma excelente estraté-
gia, pois comentários positivos 
em plataformas como TripAdvisor, 
Google My Business e redes sociais 
influenciam a decisão de compra. 
Responder aos feedbacks, agra-
decendo os elogios e abordando 
qualquer crítica de forma constru-
tiva, demonstra compromisso com 
a satisfação do consumidor.

O marketing digital oferece 
inúmeras oportunidades para pe-
quenas empresas de turismo se 
destacarem. Manter-se atualizado 
com as tendências e novidades do 
marketing digital é fundamental 
para aproveitar ao máximo essas 
estratégias.

A proximidade das eleições mu-
nicipais é um momento propício 
para uma reflexão necessária dos 
brasileiros. Porque em todas as 
esferas – federal, estadual e muni-
cipal - o Brasil vive uma tradição 
muito nefasta dos candidatos: pro-
meter muito e cumprir pouco.

Tomemos como exemplo as 
promessas e propostas dos candi-
datos à Presidência da República 
nas últimas eleições. Em geral, 
prometeu-se unir o povo brasileiro 
– portanto um governo de unida-
de nacional -, governar para todos, 
não aumentar impostos, reduzir as 
desigualdades regionais e sociais, 
melhorar a educação (pois sem 
ela não há salvação), e combater a 
corrupção. Chegou-se a falar que 
os corruptos seriam sumariamen-
te afastados de seus cargos e seus 
malfeitos encaminhados ao Minis-
tério Público e à Justiça. Prometeu-
-se, ainda, ampliar os programas 
sociais, especialmente o Bolsa 
Família e o Benefício de Prestação 
Continua (BCP), e respeitar as 
conquistas das aposentadorias e 
pensões.

Tudo soou maravilhoso, no 
entanto o que se vê na prática 
são comportamentos iguais, pro-
messas iguais e com data de ven-
cimento: a data da eleição. Nossos 
políticos levam ao pé da letra o 
que escreveu o austríaco Sigmund 
Freud (1856-1939), criador da psi-
canálise: “As massas nunca tiveram 
sede de verdade. Elas querem ilu-
sões e não vivem sem elas”.

Fechadas as urnas, apurados 
os votos e empossados os eleitos, 
tudo muda. Não se vê nenhuma 
ação efetiva no sentido de unir a 
classe política e o povo brasileiro. 
Pelo contrário: a prática comum 
é eleger vilões, imputando a eles 
todas as dificuldades do governo. 
A “herança maldita” é a desculpa 
recorrente.

Quem está no cargo jamais ad-
mite qualquer parcela de respon-
sabilidade pelo insucesso da ges-
tão ou pelo não cumprimento do 
que foi distribuído por sua fábrica 
de ilusões. Não quer enxergar que 

não se une um país retirando os 
direitos de muitos para manter – 
e, se possível, ampliar – os privilé-
gios de poucos.

O governo federal atual, por 
exemplo, escolheu como primeiro 
vilão o presidente do Banco Cen-
tral – que possui autonomia – e 
os banqueiros controladores dos 
maiores conglomerados do siste-
ma financeiro nacional, acusados 
de serem os grandes responsáveis 
pelas elevadíssimas taxas de juros, 
responsáveis por tirar do caixa do 
governo cerca de R$ 800 bilhões 
por ano. São apontados como ini-
migos do povo.

O governo também elegeu den-
tre os vilões preferidos os cidadãos 
ricos e super-ricos que não gostam 
e nem querem pagar tributos. São 
tratados como egoístas e insensí-
veis às necessidades da população, 
apesar de o governo ter aumenta-
do tributos em mais de 50% nos 
últimos 35 anos, elevando a carga 
tributária de 22,3%  para o pata-
mar de 33,5% e 34,0% do Produ-
to Interno Bruto (PIB), o que dá 
ao Brasil a 14ª posição dentre os 
maiores cobradores de impostos 
do mundo.

Porém não bastou. São igual-
mente vilanizados os empresários 
que vivem reclamando do gover-
no, mas gozam dos benefícios 
fiscais concedidos pelo mesmo 
governo que criticam. São perso-
nalidades sempre muito ativas no 
Congresso Nacional e frequenta-
dores de gabinetes de ministros, 
buscando por mais privilégios e re-
clamando novas renúncias fiscais – 
benefícios que retiram recursos do 
governo na ordem de 4,8% do PIB, 
o correspondente a R$ 550 bilhões 
por ano.

O Brasil precisa, urgentemente, 
aprender a desmitificar as mentiras 
propagadas amiúde pelos maus 
governantes.  Não é real que o pre-
sidente do Banco Central, o Comi-
tê de Política Econômica (Copom) 
e os grandes banqueiros são os 
responsáveis pelas elevadas taxas 
básicas de juros (Selic).  

Essa situação é consequência 

da má gestão dos governos dos úl-
timos 25 anos, que optaram pela 
farra de financiar o gigantismo do 
Estado nacional com privilégios 
insuportáveis, e com gastos supe-
riores às receitas, gerando déficits 
nominais da ordem de 8,89% do 
PIB, ou R$ 967 bilhões/ano, con-
forme dados de 2023 do Banco 
Central do Brasil. Vale lembrar que 
um ano antes, em 2022, o déficit 
foi de R$ 480 bilhões. Ou seja, o 
governo atual dobrou o déficit no-
minal, revelando pouca preocupa-
ção com o tamanho do rombo e ig-
norando suas consequências. Nem 
é necessário ser um prêmio Nobel 
de Economia para saber que todo 
déficit precisa ser coberto por 
meio de refinanciamento junto ao 
sistema bancário e que a simples 
incorporação dos juros ao estoque 
da dívida implicará em mais dívida 
e mais juros a serem pagos.

Também fica claro que gigan-
tesco déficit não foi originado 
do crescimento de investimentos 
públicos, tampouco em melhor 
remuneração dos professores, 
dos profissionais da saúde, e dos 
membros da segurança pública, 
merecedores de proventos mais 
dignos. A origem, sem dúvida, está 
na gastança com os privilégios dos 
donos do poder.

Há outro aspecto a ser conside-
rado. Hoje a taxa básica de juros 
da Selic é de 10,50% ao ano (em 
reais). Já a taxa de juros preferen-
ciais dos títulos do tesouro nor-
te-americano está no patamar de 
5,50% ao ano (em dólar).

A taxa de juros no Brasil tam-
bém é agravada pela taxa do risco 
Brasil, estabelecida pelos credores 
e investidores internacionais. No 
caso brasileiro, essa taxa flutua en-
tre 1,35 p.p. e 1,45 p.p.. E ainda 
existe um terceiro componente 
considerado na fixação da taxa de 
juros: a inflação interna, de 3,8% a 
4,0% ao ano.

Fácil concluir, portanto, que 
não existe nenhum ato hostil, nem 
do Bacen, nem dos bancos. Existe, 
sim, um descontrole dos gastos 
do governo que tem superado em 
muito as receitas. Isso gera um au-
mento do endividamento, com a 
colaboração das expectativas futu-
ras em relação ao país e ao cenário 
mundial, ambas avaliadas como 
não favoráveis.

Sobre o falso argumento de ri-
cos e super-ricos não gostam e não 
querem pagar tributos, é necessá-
rio ponderação. É fato que esses 
não gostam, porém pagam tudo o 
que a legislação estabelece. Não há 
no Brasil desobediência fiscal.

Questão mais grave está nos go-
vernos que tributam muito e pre-
ferem cobrar mais do consumo e 
do emprego do que dos rendimen-
tos do trabalho e do capital, bem 
como dos dividendos recebidos 

pelos investidores.
A reforma tributária, em fase 

de regulamentação no Congresso, 
apesar de aplaudida por muitos, 
repete parcialmente os mesmos 
vícios do passado. O tempo mos-
trará que teremos uma das duas 
maiores alíquotas do mundo em 
tributos sobre consumo - o IBS 
(Imposto sobre Bens e Serviços) e 
a Contribuição sobre Bens e Ser-
viços (CBS) – que devem ficar na 
faixa de 26% a 28% do bem ou pro-
duto. Uma aberração para um país 
com população majoritariamente 
de baixa renda (60 % da popula-
ção tem renda inferior a 1 salário 
mínimo).

Olhando para trás, vemos que, 
até a Constituição Federal de 1988, 
a carga tributária brasileira era da 
ordem de 22% a 23% do PIB, de-
pois majorada para 27,28% em 
2001 e hoje já próxima de 34% do 
PIB. Ou seja, em apenas 35 anos os 
tributos foram elevados em mais 
de 50%.

Conclui-se, portanto, que os 
verdadeiros culpados são os gover-
nos, porque cobram muito (34% 
do PIB) e cobram mal (tributos 
regressivos sobre consumo de 25% 
a 28% do valor do produto comer-
cializado) e sobre o emprego, uma 
vez que o Brasil tem encargos pre-
videnciários e trabalhistas entre os 
mais elevados do mundo. Cobram 
muito para manter privilégios ab-
solutamente condenáveis e para 
assegurar o gigantismo da inefi-
ciente máquina pública.

Sobre a terceira inverdade ci-
tada, vemos que empresários com 
presença atuante no Congresso 
Nacional e nos gabinetes dos Mi-
nistros de Estado - alguns até no 
gabinete do Palácio do Planalto – 
têm conseguido obter do governo 
central benefícios fiscais e renún-
cias fiscais (hoje chamados de gas-
tos tributários da União) concedi-
dos sem nenhuma correlação com 
a redução das desigualdades regio-
nais e sociais, que é seu verdadeiro 
papel constitucional (arts 43 e 151 
da CF/88).

Recentemente, o presidente 
da República disse em pronuncia-
mento estar chocado com o tama-
nho da renúncia fiscal da União, 
cujo valor supera R$ 520 bilhões 
(em valores de 2023) e sufoca o 
caixa do governo. É, de fato, moti-
vo de choque para qualquer gestor 
público que se preze. É inadmissí-
vel o governo federal renunciar a 
cerca de 4,80% do PIB, retirando, 
com isso, recursos que poderiam 
ser direcionados para a redução 
do déficit público anual e para a 
melhoria dos serviços públicos es-
senciais à população.

Esse erro não é novo, mas se-
gue se agravando. Em 2002 (últi-
mo ano de governo de FHC), a 
renúncia fiscal era de 1,47% do 

PIB. No ano seguinte, mais que 
dobrou, atingindo 3,60% em 2015, 
no final do governo Dilma Rou-
ssef, já chegava a 4,33% do PIB. 
Hoje, está perto de 4,80% do PIB. 
O governo federal tem, portanto, 
motivos de sobra para se espantar 
com esses números. No entanto, 
se fizesse o mea-culpa partidário 
concluiria que os governos Lula e 
Dilma muito contribuíram para a 
inadmissível ampliação das renún-
cias que, se cortadas pela metade, 
dariam ao governo uma folga su-
perior a R$ 260 bilhões/ano.

Parte dessa renúncia, aliás, é 
ilegítima e contrária a comando 
constitucional estatuído nos arti-
gos 3º, 43, 151 e 165 (parágrafos 
6º e 7º). Isso porque de 60% a 65% 
do valor renunciado anualmente 
tem como favorecidos os contri-
buintes-empresários estabelecidos 
nas duas regiões mais desenvolvi-
das do país, contribuindo para au-
mentar o fosso existente entre as 
regiões Sul e Sudeste e as regiões 
Norte e Nordeste.

Isso também não tem contribuí-
do em nada para melhorar a distri-
buição de renda no país, vez que o 
Coeficiente Gini em 2023 mostrou 
o Brasil ocupando apenas a 30ª 
colocação entre os 30 países com 
maior carga tributária no planeta, 
o lanterna.

Também não encontra respaldo 
na realidade o discurso de que o 
governo está melhorando a quali-
dade de vida e aumentando a ren-
da das classes menos favorecidas, 
exceto, nesse caso, pela concessão 
de benefícios sociais de caráter 
efêmero. Da mesma forma, não se 
pode dizer que há atuação para a 
redução da disparidade absurda 
na renda dos cidadãos do Norte e 
Nordeste comparados com os bra-
sileiros do Sul e Sudeste.

Diferentemente das promessas, 
até agora não se vê nenhuma ação 
governamental concreta na dire-
ção prometida. Assim, permanece 
a dura realidade da renda média 
dos trabalhadores das regiões Nor-
te e Nordeste ser de 30% a 36% 
menor que a média nacional, se-
gundo dados oficiais.

O Brasil continua sendo um 
país de cidadãos pobres. Mais de 
60% das pessoas vivem com renda 
média mensal inferior a um salá-
rio-mínimo (R$ 1.412,00, brutos) 
e cerca de 92% a 94% dos brasilei-
ros têm renda média mensal bruta 
inferior a três salários-mínimos, ou 
R$ 4.236,00.

Em outra questão nevrálgica 
a população, a violência urbana, 
os recursos financeiros e as ações 
anunciadas desde 2023 ainda não 
produziram resultado prático. Se-
gundo estudo do IEP – Institute 
for Economic and Peace (em por-
tuguês, Instituto para Economia e 
Paz), mesmo não estando em guer-

ra com outros países, é visto como 
uma das nações mais perigosas do 
mundo. Isso porque vivemos uma 
guerra civil, graças à criminalidade 
acentuada pelo tráfico de drogas e 
armas e por cerca de 70 organiza-
ções criminosas que o Estado não 
consegue combater.

O IEP analisou dados de 163 
países e colocou o Brasil na inde-
sejável posição nº 131 no ranking 
de segurança pública. Na Améri-
ca do Sul, somente Venezuela e 
Colômbia são vistos como menos 
seguros que o Brasil, recordista 
mundial em números absolutos de 
homicídios (dados de 2023).

Isso é um grande obstáculo 
para o desenvolvimento do país. 
Recente estudo do Fundo Monetá-
rio Internacional (FMI) revela que 
se a taxa nacional de homicídios 
convergisse para a média global, a 
economia brasileira poderia expe-
rimentar crescimento adicional de 
0,6% do PIB, equivalente a R$70 
bilhões.

O mito da competitividade 
alardeada pelo vice-presidente da 
República e Ministro do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços ainda não se concretizou. 
Nada se verificou de ações eficazes 
em relação a programas de melho-
ria de competitividade nos setores 
produtivos nacionais.

Há cinco anos consecutivos 
o Brasil permanece entre os 10 
países menos competitivos no 
ranking global. Matéria da revista 
Exame mostrou que, segundo o 
I.M.D. – Instituto for Management 
and Development (em português 
Instituto de Gestão e Desenvolvi-
mento), sediado na Suíça, em 2024 
o Brasil caiu duas posições em re-
lação à colocação de 2023.

Nesse ranking, o país ocupa 
apenas a 62ª posição, seguido de 
Gana (65º), Argentina (66º) e Ve-
nezuela (67º). Definitivamente, 
não temos do que nos orgulhar.

As promessas de campanha 
vão se acumulando sem serem 
cumpridas. Enquanto isso, o Bra-
sil vai somando derrotas mundiais 
em indicadores importantes. Ape-
sar disso, é preciso ser otimista 
porque não faltam recursos fi-
nanceiros e a honestidade ain-
da é o maior legado que um pai 
pode deixar para sua família e 
um governante, ao seu país. Foi 
o que ensinou o dramaturgo in-
glês William Shakespeare (1564-
1616): “Nenhuma herança é tão 
rica quanto a honestidade”.

Para transformar o país nos-
sos governantes precisam, antes 
de tudo, mudar o comportamen-
to. Os brasileiros terão um país 
muito melhor se os governos 
aprenderem a prometer pouco e 
cumprir muito. Que saudade de 
Juscelino que cumpriu mais de 
82% do seu plano de metas.
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     URGÊNCIA NA BR-251

Duplicação e privatização em debate 
no Norte de Minas

Senado deve votar nesta semana regra de 
transição para o fim da desoneração da folha

Como trabalhadores podem romper contrato 
de trabalho e manter direitos? Saiba mais 
sobre a rescisão indireta

O Departamento Nacional de 
Infraestrutura Terrestre (DNIT) 
depende de estudos técnicos que 
analisarão o impacto ambiental 
para duplicar a BR-251, no Norte 
de Minas, segundo relatório apre-
sentado pelo coordenador regional 
Sócrates Wendel Borges e o enge-
nheiro Delmer Castellane Carvalho, 
responsável pela rodovia. Eles mos-
traram esta situação aos dirigentes 
da AMAMS, Maçonaria e FIEMG du-
rante reunião realizada na manhã 
desta quarta-feira na sede do DNIT 

em Montes Claros, onde foi solici-
tado que o cronograma da dupli-
cação fosse antecipado. A AMAMS 
foi representada pelo secretário-
-executivo Felipe Leal, a FIEMG por 
Adauto Marques e a Maçonaria pelo 
presidente do Convenorte Dalton 
Max Oliveira e Lincoln Wagner.

A inclusão da duplicação no 
novo Programa de Aceleração do 
Crescimento, no trecho de Montes 
Claros a Francisco Sá, é um sinal de 
que este estudo será realizado, pois 
existe uma nova norma que deter-

mina que qualquer obra rodoviária 
depende deste estudo de impacto. 
Porém, isso depende da Diretoria 
Geral do DNIT em Brasília. Os di-
rigentes ainda esclareceram que 
a BR-251 deverá aumentar o fluxo 
de veículos de carga pesada, com 
a concessão da BR-116, para evitar 
trechos mais perigosos. Eles con-
cordam que a solução é privatizar a 
BR-251, nos moldes do que ocorreu 
com a BR-135, de Montes Claros a 
Belo Horizonte, exigindo a dupli-
cação.

O engenheiro Delmer Castella-
ne salientou que estão sendo rea-
lizadas obras de revigoramento da 
base em alguns pontos da rodovia. 
Assim como, através do Programa 
Revitaliza, foi proposta a implan-
tação da terceira faixa em pontos 
críticos. No entanto, como não fo-
ram liberados recursos, a obra não 
foi executada. Ele anunciou que 
serão reinstalados radares na ro-
dovia, pois venceu o contrato com 
a antiga empresa, e a empresa que 
executará este serviço tem 180 dias 

para instalar os novos radares. O 
presidente da FIEMG Norte, Adau-
to Marques, informou que a FIEMG 
de Minas Gerais também abraçou a 
causa e, por isso, marcará uma reu-
nião em Belo Horizonte com o ex-
-ministro Walfrido dos Mares Guia e 
as entidades de classe para darem 
encaminhamento.

O secretário-executivo da 
AMAMS, Felipe Leal, reforçou o 
posicionamento do presidente José 
Nilson Bispo, prefeito de Padre 
Carvalho, sobre a importância da 

BR-251 para o desenvolvimento do 
Norte de Minas, pois recebe todo o 
fluxo de veículos na região. Ele ain-
da pediu informações sobre a BR-
365, no Norte de Minas, e foi infor-
mado de que no trecho de Montes 
Claros a Jequitai há recursos para 
a recuperação e manutenção. O 
presidente do Convenorte, Dalton 
Max Oliveira, lembrou que o solo 
do Norte de Minas está encharcado 
com o sangue das milhares de víti-
mas deste “moedor de carne” que 
é a BR-251.

A votação no Senado Federal do pro-
jeto que cria um regime de transição 
para o fim da desoneração da folha de 
pagamentos para 17 setores da econo-
mia deve ser realizada nesta semana. 

A previsão foi projetada pelo presi-
dente do Senado, Rodrigo Pacheco, na 
última quarta-feira (7). De acordo com o 
Projeto de Lei (PL) 1.847/2024, a transi-
ção gradual terá duração de três anos a 
partir de 2025, com o objetivo de ameni-
zar os impactos na tributação e no mer-
cado de trabalho. 

“A folha de pagamentos contém todas 
as informações sobre salário, descontos 
e benefícios de cada colaborador. O do-
cumento é essencial para as empresas, e 
garante o cumprimento da lei”, explica 
o advogado especialista em direito tribu-
tário Fellipe Cianca Fortes, do escritório 
Balera, Berbel e Mitne. 

A desoneração está em vigor desde 
2012, quando a contribuição previden-
ciária de 17 setores foi substituída de 
20% para uma alíquota sobre a receita 
bruta de 1% a 4,5%, por meio da intro-
dução da Contribuição Previdenciária 
sobre a Receita Bruta (CPRB) pela Lei nº 

12.546/2011. O objetivo era incentivar a 
contratação de trabalhadores. 

“Existe uma expectativa sobre a 
prorrogação da desoneração por parte 
dos empresários porque se trata de um 
incentivo para a contratação de mão de 
obra. A possível aprovação do regime 
de transição é fator que pode ajudar na 
estabilidade econômica do país”, pontua 
Fortes.

PRÓXIMOS PASSOS

Caso o projeto seja aprovado, a orien-
tação do especialista é de que as empre-
sas aproveitem os benefícios fiscais e pla-
nejem a gestão financeira. “A retomada 
iniciaria no ano que vem, com alíquota 
de 5%, e em 2026 com a cobrança de 
10%. No último ano, em 2027, a alíquota 
seria de 20%, sendo que a folha de pa-
gamentos do 13º continua desonerada”.

O prazo final para a tomada de uma 
decisão sobre a desoneração da folha de 
pagamentos foi estabelecido pelo minis-
tro Edson Fachin, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), para o dia 11 de setem-
bro.

A rescisão indireta do contrato de 
trabalho, também conhecida como 
“justa causa do empregado contra 
o empregador”, é um recurso legal 
disponível para os trabalhadores 
que enfrentam situações graves no 
ambiente de trabalho. Embora me-
nos conhecida do que a demissão 
comum, essa modalidade permite 

que o empregado rompa o vínculo 
empregatício sem perder direitos 
como FGTS, seguro-desemprego, fé-
rias proporcionais e 13º salário.

Trata-se, portanto, de uma me-
dida essencial para aqueles que, em 
vez de pedir demissão e abrir mão 
dessas verbas, desejam responsabili-
zar o empregador por condutas ina-

ceitáveis, como o não pagamento de 
salários, tratamento desrespeitoso 
ou exposição a condições de risco.

A advogada trabalhista Dra. In-
grid Raunaimer, em recente entre-
vista, destacou a importância de os 
trabalhadores conhecerem e exerce-
rem esse direito. “A rescisão indire-
ta é uma ferramenta poderosa que 

permite ao trabalhador exigir seus 
direitos em casos onde a empresa 
comete falhas graves. Infelizmente, 
muitos empregados ainda não sa-
bem que podem tomar essa atitude 
e acabam prejudicados ao pedirem 
demissão sem receber o que lhes é 
devido”, explica a especialista. 

Segundo Dra. Ingrid, essa moda-

lidade de rescisão pode ser aplicada 
em diversas situações, desde a falta 
de pagamento dos salários até a 
ausência de depósitos do FGTS, ou 
mesmo em casos de assédio moral e 
condições de trabalho insalubres ou 
perigosas.

A advogada também ressalta a 
importância de reunir provas con-

sistentes para garantir o sucesso da 
ação na Justiça do Trabalho. “É fun-
damental que o trabalhador junte 
documentos, testemunhas, fotos 
ou vídeos que comprovem as faltas 
graves cometidas pelo empregador. 
Isso pode fazer a diferença entre o 
reconhecimento ou não da rescisão 
indireta”, orienta.

O engenheiro Delmer Castellane salientou que estão sendo realizadas obras de revigoramento 
da base em alguns pontos da rodovia

Caso Projeto de Lei seja aprovado, reoneração da folha de pagamentos para 17 setores da 
economia será gradual e transição deve durar três anos
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Governo de Minas faz balanço 
de entregas em Saúde no 
primeiro semestre de 2024

Passaporte Mineiro do Conhecimento 
anuncia os 40 estudantes selecionados

MEIs e EPPs são 
responsáveis por mais 
da metade dos empregos 
gerados no 1° semestre

Investimentos e ações 
realizadas foram apresentadas 
em encontro com participação 
de gestores e servidores das 28 
Unidades Regionais de Saúde 
(URS)

Alunos de Ibirité estão matriculados nas escolas estaduais de fomento ao EMTI que participaram do ciclo 
1 do projeto

    BOLSA DE INTERCÂMBIO 

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) re-
alizou, nesta segunda-feira (12/8), 
um balanço das principais entre-
gas estratégicas já concluídas pelo 
Governo de Minas na área de Saú-
de de janeiro a julho deste ano. 

A apresentação no auditório JK 
da Cidade Administrativa, em Belo 
Horizonte, contou com a partici-
pação de gestores e servidores de 
todos os setores da pasta e das 
28 Unidades Regionais de Saúde 
(URS).

O secretário de Estado de Saú-
de, Fábio Baccheretti, afirmou 
que o momento foi para avaliar as 
ações e também reconhecer os es-
forços das equipes de trabalho da 
SES-MG, além de integrar e moni-
torar os trabalhos que estão sendo 
realizados durante o ano. 

“O nosso objetivo é construir 
um Sistema Único de Saúde cada 
vez melhor e, para isso, estamos 
olhando para o futuro. Os proje-
tos e ações de cada subsecretaria 
e assessorias que estão sendo 
desenvolvidos ao longo do ano 
buscam nortear este trabalho e 
permitir tornar real o SUS ideal”, 
enfatizou. 

Durante o evento, as áreas 
técnicas da secretaria realizaram 
o monitoramento de entregas e 
apresentaram os resultados dos 
projetos estratégicos destaques 
voltados para o SUS e para a SES. 

Objetivos e projetos SUS

O secretário Baccheretti apre-
sentou as entregas do semestre 
relacionadas aos objetivos estraté-

gicos do SUS. 
A Participação Social, as Redes 

Prioritárias, a Atenção Primária, a 
Urgência e Emergência e a Linha 
de Cuidado Materno-Infantil fo-
ram os principais destaques. 

“O fortalecimento das parce-
rias da SES-MG com o Conselho 
de Secretarias Municipais de Saú-
de de Minas Gerais (Cosems-MG) 
foram conquistas importantes, 
pois permitiu chegar a um melhor 
resultado na construção das polí-
ticas públicas essenciais à popula-
ção”, disse.  

Baccheretti destacou também 
a ampliação e regionalização da 
Rede de Atenção aos Queimados. 
Em relação aos objetivos da aten-
ção primária, ele salientou o desa-
fio para a ampliação da cobertura 
vacinal.

“Minas aumentou em 25% o 
número de municípios que atingi-
ram a meta, mas ainda precisamos 
trabalhar para ampliar essa cober-
tura”, avaliou.

Iniciativas

Além dos objetivos estratégicos, 
também foram apresentados, pelos 
respectivos gerentes, alguns proje-
tos e iniciativas em andamento no 
tocante ao atendimento de ações 
do SUS. 

Foram citados os projetos: Aten-
ção Primária para Todos, Saúde Aqui 
tem Pressão, Projeto Aurora, Regio-
nalização SUS, Vacina Mais Minas, 
SimplificaVISA, Farmácia Aqui Per-
tim, Regulação 4.9, SUS Escolher, 
Opera Mais, Minas Gerais, Hospitais 
de Pequeno Porte, Linhas de Respos-
ta Rápida e Saúde Digital.

O subsecretário de Vigilância em 
Saúde da SES-MG, Eduardo Prosdo-
cimi, também ressaltou a atuação 
da pasta em relação à vacinação, 
com o programa Vacina Mais, Minas, 
que busca reforçar a importância da 
imunização para a saúde individual 
e coletiva. 

“O desafio é concluir a Políti-
ca de Imunização, que será nossa 
grande entrega. Já fizemos oficina 
de forma colaborativa com os mu-
nicípios e estamos tentando novas 
abordagens para chegar ao cidadão 
mineiro”, enfatizou.

Objetivos e projetos SES

A secretária de Estado Adjunta 
de Saúde de Minas Gerais, Poliana 
Cardoso, apresentou os objetivos 
de entregas relacionadas especifica-
mente à SES. 

Poliana destacou a inovação dos 

processos com inteligência artificial, 
contratação de pessoal por meio de 
concursos, formação de equipes de 
alto desempenho, melhoria estrutu-
ral das unidades regionais de saúde 
e o Tech Day. 

“O momento é para comemorar 
o que alcançamos até agora e buscar 
corrigir alguma dificuldade no per-
curso. Temos recebido o reconheci-
mento do trabalho das equipes da 
SES. O planejamento que realiza-
mos enquanto equipe fortalece nos-
sas ações porque é um norteador do 
que queremos entregar para a po-
pulação de melhoria e ampliação de 
acesso aos serviços de saúde”, disse.

Na SES-MG tiveram destaque os 
projetos de Logística e Gestão de 
Insumos, A-B-SES Dados, SES em 
Pauta, Inteligência em Gastos e Re-
gionais SES.

Projetos regionais

Em relação às entregas regionais, 
que são os projetos estruturados 
que serão entregues à população do 
interior do estado, o subsecretário 
de Regionalização, Darlan Pereira, 
afirmou que cada macrorregião está 
desenvolvendo os respectivos proje-
tos estruturadores.

“Cada macro escolheu um pro-
jeto estruturado para tornar o SUS 
ideal, um SUS real. Atualmente são 
53 projetos em desenvolvimento”, 
disse Darlan.

Maurício Geraldo Marques, su-
perintendente regional de Itabira, 
apresentou o projeto de fortaleci-
mento da assistência oncológica 
aos municípios integrantes da re-
gional. 

“O objetivo é entregar, no final 
do ano de 2024, um plano de ação, 
com novos fluxos de regulação 

para fortalecer a assistência onco-
lógica na região, organizando os 
serviços para melhorar o acesso à 
saúde”, ressaltou. 

O superintendente da Regional 
de Saúde de Sete Lagoas, Fabrício 
Júnior Alves Teixeira, explicou que 
o projeto da regional busca me-
lhorar e qualificar a produção das 
unidades de saúde que atendem 
urgência e emergência.

“Vamos realizar adequações ne-
cessárias para melhorar a disponi-
bilidade de serviços de saúde de 
urgência”, disse.

Débora Tavares, superintenden-
te da regional de Belo Horizonte, 
relatou o projeto que busca me-
lhorar o atendimento do programa 
Farmácia de Minas. 

“O projeto Atendimento Inteli-
gente nasceu do desejo de melho-
rar o fluxo de entregas de medica-
mentos em 2024 nos municípios 
que integram a regional”, disse.

Integração

Para finalizar as apresentações e 
descontrair as equipes de trabalho, 
o secretário Fábio conduziu um 
Quiz sobre os projetos e premiou 
os três vencedores que mais acerta-
ram as perguntas. A ação procurou 
valorizar o trabalho realizado pelos 
profissionais. 

“Os avanços e as melhorias na 
prestação dos serviços de saúde 
em Minas é um trabalho que conta 
com o empenho e a dedicação de 
todas as equipes técnicas da SES. As 
ações que realizamos somente são 
possíveis porque todos temos um 
objetivo que é, ao final desse ciclo 
de governo, entregar melhores ser-
viços de saúde para a população”, 
finalizou Baccheretti.

A Secretaria de Estado de Edu-
cação (SEE/MG) e a Fundação He-
lena Antipoff (FHA) divulgaram, 
na sexta-feira (9/8), os nomes dos 
40 estudantes matriculados nas 
escolas estaduais de Ibirité, par-
ticipantes do Projeto Passaporte 
Mineiro do Conhecimento, que 
foram selecionados para a bolsa 
de intercâmbio estudantil, com 
todas as despesas custeadas pelo 
Estado, para estudarem em 2025 
nos países: África do Sul, Aus-
trália, Suíça, França, Argentina, 
Chile, Uruguai, Itália. O anúncio 

oficial foi realizado na quadra do 
Poliesportiva da Escola Técnica, 
em Ibirité. 

Eles fazem parte do ciclo 1 do 
projeto de intercâmbio estudantil 
que está oferecendo ao todo 90 
bolsas de estudos, atendendo não 
só os jovens das escolas estaduais 
de Ibirité, mas também outras 112 
unidades de ensino do Progra-
ma de Fomento ao ensino Médio 
em Tempo Integral, pioneiras na 
implementação da educação em 
tempo integral na rede. Os nomes 
dos outros 50 selecionados serão 

anunciados em novembro. 
Esse grupo de 40 estudantes 

irá embarcar para os países de 
destino em fevereiro de 2025. Já 
os 50, que ainda terão os nomes 
divulgados, irão partir para o ex-
terior em agosto de 2025.  

A gerente de Projetos e Resul-
tados da FHA, Carolina Lobo Silva, 
comentou sobre a participação de 
cada estudante e agradeceu pelo 
empenho de todos para conquis-
tar a bolsa de estudos.  

“Sabemos que o resultado 
pode não ter sido o esperado para 

todos, mas cada um deles contri-
buiu de forma significativa. Embo-
ra nem todos possam ser selecio-
nados desta vez, esperamos que 
continuem buscando oportunida-
des de crescimento e desenvolvi-
mento pessoal. Cada experiência, 
seja ela de sucesso ou de desafio, 
é uma oportunidade de aprendi-
zado e crescimento. Agradecemos 
a cada um dos estudantes que 
dedicam tempo e esforço para 
participar deste projeto. Ficamos 
imensamente felizes em ver tanto 
talento e dedicação entre os parti-

cipantes”, concluiu Carolina. 

CRITÉRIOS DE SELEÇÃO

Para serem selecionados, os 
estudantes cumpriram os critérios 
exigidos pelo projeto, como es-
tar regularmente matriculado em 
uma das escolas estaduais de Ibiri-
té ou cursando o 1º ano do EMTI 
nas escolas participantes, além 
de demonstrar bom desempenho 
acadêmico, frequência escolar 
superior a 75% no ano anterior 
e média global de notas acima de 

70%.

INVESTIMENTOS NO PROJETO

O Passaporte Mineiro do Conhe-
cimento é a expansão bem-sucedida 
do projeto Cidadão Global, que teve 
início na Escola Estadual Sandoval So-
ares de Azevedo, integrante do com-
plexo da FHA, em Ibirité, na Região 
Metropolitana de Belo Horizonte 
(RMBH). O projeto, coordenado pela 
SEE/MG, em parceria com a FHA, terá 
um investimento significativo, soman-
do um total de R$ 6,3 milhões.

No primeiro semestre de 
2024, as microempresas (MEI) 
e empresas de pequeno porte 
(EPP,) foram responsáveis pela 
geração de seis em cada 10 no-
vos empregos no país, de acor-
do com levantamento feito pelo 
Sebrae, com base nos dados do 
Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged).

Foram mais de 777,2 mil novos 
postos de trabalho gerados por 
esse grupo no período, enquanto 

o número total de contratados foi 
de 1,3 milhão. No mês de junho, 
das mais de 201,7 mil vagas cria-
das, os pequenos negócios foram 
responsáveis por 115,9 contrata-
ções (57,5%).

Os setores que lideraram a 
quantidade de vagas preenchidas 
no sexto mês do ano, entre as 
MPE, foram de Serviços (49.018), 
Comércio (27.443) e Construção 
(18.753).

Os pequenos negócios tam-

bém representam 95% das novas 
empresas abertas no país e são 
responsáveis por 30% do Produto 
Interno Bruto (PIB).

Para garantir o crescimento des-
ses negócios, o governo federal e o 
Sebrae têm atuado para ampliar o 
acesso ao crédito por meio do pro-
grama Acredita, além do Fundo de 
Aval para Micro e Pequena Empre-
sa (Fampe), que viabilizará mais de 
R$ 30 bilhões em crédito nos pró-
ximos três anos.
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Por meio do aplicativo criado pela subseção Montes Claros da OAB, os cidadãos poderão fazer 
representações e denúncias eleitorais
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MPMG e OAB assinam protocolo de 
intenções para o uso de aplicativo

Concurso MPMG tem 70 vagas com 
salários de R$ 34 mil

Começa neste sábado a imunização de cães 
e gatos de Montes Claros

País espera produzir 299 milhões de toneladas 
de grãos na safra 2023/2024

cidade

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) e a Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), seção 
Minas Gerias e subseção Montes 
Claros, assinaram na manhã de 
hoje, 8 de agosto, um protocolo 
de intenções para a utilização do 
aplicativo Voto Legal nas eleições 
de 2024. O objetivo é estabelecer, 
por meio da ferramenta, um fluxo 
de recebimento e encaminhamento 
de notícias-crime, representações e 
expedientes aos promotores eleito-
rais.

“Através desse aplicativo os cida-
dãos de Minas Gerais poderão fazer 
representações e denúncias eleito-
rais. Essas informações serão enca-
minhadas, por meio da ferramenta, 
aos promotores eleitorais para que 
façam a apuração dos fatos e, se for 
o caso, responsabilizem os envol-
vidos”, afirmou o coordenador do 
Centro de Apoio Operacional Elei-
toral (Cael), Emmanuel Levenha-
gen Pelegrini.  

Já o procurador-geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior, destacou a im-

portância do acordo firmado com a 
OAB para o acompanhamento das 
eleições de modo a evitar o abuso 
do poder político e econômico, 
além de outros crimes eleitorais. 
Para Jarbas, o período eleitoral 
deste ano ainda contará com a dis-
seminação de notícias falsas e com 
a tentativa de alterar a vontade do 
eleitor.

“O Ministério Público vai estar 
atento a essa realidade, pois acre-
dito que nesta eleição, embora 
restrita ao âmbito municipal, ainda 
sentiremos os efeitos da eleição 
passada, de extremos, loucuras e 
de distorção da notícia, o que acaba 
influenciando a opinião pública. E 
tenho certeza de que a Justiça Elei-
toral será muito dura com a detur-
pação da vontade do eleitor”, disse 
o procurador-geral de Justiça.    

De acordo com o protocolo de 
intenções, as notícias-crime e as 
representações eleitorais, recebidas 
por meio do aplicativo Voto Legal, 
criado pela subseção Montes Claros 
da OAB, serão tratadas e, em segui-

O Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG) anunciou a abertura de um con-
curso público para preencher 70 vagas em 
diferentes cargos, com salários que podem 
chegar a R$ 34 mil. Este concurso representa 
uma oportunidade significativa para aqueles 
que buscam uma carreira no setor público e 
desejam trabalhar em uma das instituições 
mais respeitadas do estado.

As vagas estão distribuídas entre diversos 
cargos, incluindo funções de nível superior 
e técnico. Os candidatos aprovados terão a 
chance de ingressar em uma instituição com-
prometida com a justiça e a defesa dos direi-
tos dos cidadãos mineiros.

Os salários variam conforme o cargo, 
com valores que podem chegar a R$ 34 mil, 
atraindo a atenção de muitos profissionais 
em busca de uma carreira estável e bem re-

munerada. Além da remuneração competi-
tiva, os funcionários do MPMG também têm 
acesso a benefícios como plano de saúde, 
auxílio-alimentação e aposentadoria.

O concurso será realizado em várias eta-
pas, incluindo provas objetivas e discursi-
vas, e avaliação de títulos. Os interessados 
devem acompanhar os editais e as datas de 
inscrição para garantir que atendem aos re-
quisitos e estão prontos para os desafios da 
seleção.

Com a abertura deste concurso, o MPMG 
reforça seu compromisso com a excelência e 
a transparência, oferecendo oportunidades 
de carreira que valorizam a competência e o 
profissionalismo. Para aqueles que desejam 
fazer parte desta instituição, o momento é 
agora para se preparar e se candidatar a uma 
das vagas oferecidas.

Será realizada em Montes Cla-
ros, nos dois próximos sábados 
(dias 17 e 24 de agosto), mais uma 
edição da Campanha Anual de Va-
cinação de Cães e Gatos da Zona 
Urbana. Dezenas de postos de va-
cinação, fixos e móveis (relação em 
anexo) serão disponibilizados du-
rante esses dias, sendo que, no pri-

meiro sábado, 17, a metade norte 
da cidade será atingida. No dia 24, 
será a vez da região sul. Os postos 
de vacinação fixos funcionarão das 
8 às 17 horas. Os móveis, nos perío-
dos da manhã ou da tarde. 

A meta da campanha é vacinar, 
aproximadamente, 60.000 animais, 
entre cães e gatos. Os tutores dos 

animais deverão conduzi-los até os 
postos de vacinação adequadamen-
te por meio de coleiras, guias e/ou 
caixas de transporte próprias, não 
esquecendo que os cachorros bra-
vios e de maior porte devem estar 
com focinheira e que gatos devem 
ser conduzidos dentro de sacos ou 
sacolas apropriados a fim de evitar-

mos acidentes.
Nos postos de vacinação os 

tutores responsáveis devem pro-
videnciar a contenção segura 
dos animais sob sua guarda no 
momento em que estiverem sen-
do vacinados. Cabe destacar que 
alguns postos de vacinação fun-
cionarão no sistema drive-thru, 

proporcionando a adequada vaci-
nação de cães e gatos no interior 
de veículos.

Todos os cães e gatos devem 
ser anualmente imunizados con-
tra a RAIVA a partir dos

três meses de idade. O animal 
que esteja sendo vacinado pela 
primeira vez deverá tomar uma 

dose de reforço da vacina 30 dias 
após a primeira dose, no Centro 
de Controle de Zoonoses, locali-
zado à avenida Antônio Lafetá Re-
belo, 1.371 - Bairro Santa Lúcia II.

Para mais informações, entrar 
em contato com o Centro de Con-
trole de Zoonoses através do tele-
fone (38) 2211-4400.

O Brasil projeta uma produção 
de aproximadamente 299 milhões 
de toneladas de grãos para a safra 
2023/2024, marcando uma redu-
ção significativa em comparação 
com a temporada anterior. O vo-
lume esperado representa uma 
queda de 21,2 milhões de tone-
ladas em relação à safra passada, 
conforme divulgado pela Compa-
nhia Nacional de Abastecimento 
(Conab) nesta terça-feira, 13 de 
agosto.

Para a soja, a previsão é de 
uma produção de 147,38 milhões 

de toneladas, o que representa 
uma diminuição de 4,7% em re-
lação à safra anterior. Já o milho, 
que está com a colheita da segun-
da safra avançada, alcançando 
mais de 90% da área cultivada, 
tem uma produção estimada em 
90,28 milhões de toneladas. No 
entanto, fatores como o clima 
adverso e a redução da área cul-
tivada impactaram negativamente 
o resultado. O Paraná, São Paulo e 
Mato Grosso do Sul enfrentaram 
altas temperaturas e ataques de 
pragas, comprometendo o poten-

cial produtivo do cereal.
Alberto Pessina, CEO da con-

sultoria Agromove, ressalta que, 
apesar da redução nos custos 
de produção, os preços de ven-
da também sofreram queda. “Os 
produtores que utilizaram a Bolsa 
para proteger a safra e a ‘safrinha’ 
2023/2024 obtiveram bons resul-
tados. No caso da soja, alguns 
venderam a produção a US$ 30 
por saca, recebendo até US$ 3 a 
mais por saca. No milho, os que 
protegeram a safra a R$ 70 por 
saca conseguiram até R$ 14 a 

mais do que o mercado. Aqueles 
que não utilizaram essa proteção 
estão enfrentando prejuízos signi-
ficativos. Além disso, os recursos 
do Plano Safra, além de insufi-
cientes, têm juros elevados, agra-
vando a situação financeira dos 
produtores,” avalia Pessina.

Para a próxima safra, a ex-
pectativa é de uma redução nos 
custos de produção, mas também 
uma possível queda nos preços 
de venda. “Os produtores que 
não se atentarem às margens de 
negociação dos insumos correm o 

risco de enfrentar mais uma safra 
difícil em 2024/2025, devido ao 
aumento significativo no volume 
global de soja produzido,” alerta 
Pessina.

O setor pecuário, por sua vez, 
acompanha a situação com aten-
ção. Em Mato Grosso, o maior es-
tado produtor de carne vermelha 
do país, os abates de vacas e no-
vilhas diminuíram gradualmente, 
registrando uma queda de 49,72% 
no primeiro semestre. Segundo a 
Agromove, o ciclo pecuário está se 
aproximando do fim, o que pode 

resultar em uma menor oferta de 
matrizes para os frigoríficos em 
2025, elevando o preço do bezer-
ro e piorando a relação de troca. 
Por outro lado, os preços do boi 
gordo tendem a melhorar.

Este cenário reflete um mo-
mento de desafios significativos 
para os produtores brasileiros, 
que enfrentam tanto a queda 
na produção quanto o impacto 
financeiro adverso, exigindo es-
tratégias eficazes para garantir a 
sustentabilidade e a rentabilidade 
das futuras safras.

     VOTO LEGAL

     CAMPANHA DE VACINAÇÃO CONTRA A RAIVA

     SAFRA 2023/2024

da, após constatada a presença de 
indícios de ilícito eleitoral, encami-
nhadas aos promotores de Justiça 
eleitorais.

Esse aplicativo, segundo o pre-
sidente da 11ª subseção da OAB de 
Montes Claros, Herbert Alcântara 

Ferreira, dá ao cidadão que não tem 
acesso direto ao MP e a OAB a opor-
tunidade, por meio de um celular, 
de participar da democracia e de 
construir uma sociedade cada vez 
mais evoluída.  

Já o presidente da OAB seção 

Minas Gerais, Sérgio Rodrigues 
Leonardo, afirmou durante a sole-
nidade que a OAB cumpre com o 
ato de hoje uma das suas funções 
institucionais mais caras, que é o 
compromisso com o estado demo-
crático de direito, em que se valo-

riza a cidadania. Também durante 
a cerimônia, ele convidou todos os 
integrantes da OAB e de outras ins-
tituições a divulgarem o aplicativo 
Voto Legal, “pois é uma ferramenta 
que vai contribuir para o processo 
eleitoral”.  
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     MUTIRÃO

Projeto Presente é 
homenageado na Câmara 
de Vereadores de Montes 
Claros

Ministro afirma que consumo da população 
influencia na geração de empregos

Documento digital poderá ser utilizado como 
identificação para os candidatos do CNU

Com 709 casos de mpox no Brasil, ministério 
convoca reunião

Na noite desta sexta-feira, 9 de 
agosto, o vereador Soter Magno 
realizou uma emocionante home-
nagem à Associação Presente, que 
completou vinte anos de serviços 
prestados à comunidade. A ceri-
mônia foi marcada por momentos 
de grande emoção, refletindo o 
carinho e o respeito que a asso-
ciação conquistou ao longo de 
sua trajetória, assistindo com de-

dicação jovens, adultos e idosos 
carentes que enfrentam o câncer.

A Associação Presente, cujo lema 
é “Promover assistência, cuidado e 
amparo a jovens, adultos e idosos 
carentes com câncer e atuar na 
prevenção e diagnóstico precoce 
da doença”, tem se destacado por 
sua missão nobre e essencial. Atra-
vés de ações concretas, a associação 
tem contribuído para a melhoria da 

qualidade de vida de inúmeros pa-
cientes, oferecendo não apenas cui-
dados médicos, mas também apoio 
emocional e social, com um enfo-
que humanizado e comprometido.

Durante a homenagem, Soter 
Magno ressaltou a importância e a 
relevância dos serviços prestados 
pela Associação Presente, destacan-
do o caráter humano e carinhoso 
do atendimento oferecido. Priscila 

Miranda, diretora da associação, ex-
pressou sua gratidão pela homena-
gem, que considerou um presente 
e um reconhecimento pelo traba-
lho árduo realizado. Ela também 
agradeceu ao vereador Soter Mag-
no pela proposição da homenagem 
e por seu apoio contínuo desde o 
início das atividades da associação, 
sempre atuante e prestativo em 
prol da causa.

O ministro do Trabalho e Em-
prego, Luiz Marinho, afirmou 
nessa segunda-feira (12), que a 
maior capacidade de consumo 
da população influencia novas 
contratações de funcionários por 
parte dos empresários.

“Muita gente fala sobre como 
gerar empregos, mas não há mi-
lagre se o povo não tiver capa-
cidade de consumo”, disse pela 
manhã, em São Paulo, durante a 
abertura do Mutirão de Emprego, 
iniciativa que oferece 20 mil va-
gas em diversas áreas.

Na abertura do evento, na 
sede do Sindicato dos Comerci-
ários de São Paulo, o presidente 
da entidade e da União Geral dos 
Trabalhadores (UGT), Ricardo 
Patah, disse que a iniciativa de 
oferecer mais de 20 mil vagas em 
diversas áreas e cursos profissio-

nalizantes é uma resposta direta 
ao desemprego. O ministro Luiz 
Marinho enfatizou que a busca 
dos trabalhadores por melhores 
condições de emprego é um sinal 
positivo do aquecimento da eco-
nomia.

A baixa temperatura nas pri-
meiras horas, dessa segunda-fei-
ra, em São Paulo, não foi impe-
dimento para candidatos a um 
posto de trabalho, que formaram 
fila no local. Em junho, a capital 
paulista alcançou 4,89 milhões de 
empregos formais, 3,52% acima 
do registrado em igual período 
do ano passado, de acordo com 
dados do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados (Ca-
ged) do Ministério do Trabalho e 
Emprego.

O Mutirão de Emprego é uma 
iniciativa do governo federal e da 

UGT, e reúne sindicatos e empre-
sários de diversas áreas. As ofer-
tas de emprego são variadas e 
também são oferecidos cursos de 
formação.

OPORTUNIDADE

Alinhadas aos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS), da Organização das Na-
ções Unidas (ONU) e do Minis-
tério do Trabalho e Emprego, de 
aumentar a participação feminina 
dentro das empresas, há iniciati-
vas específicas, como é o caso de 
20 bolsas de estudos em escola 
de formação em vigilante patri-
monial com extensão para carro-
-forte de Norte a Sul do país, ofe-
recidas às mulheres pela Tecban.

As inscrições vão até 20 de se-
tembro.

Na entrada da sala de prova, os 
mais de 2,11 milhões de inscritos 
no Concurso Nacional Unificado 
(CNU), deverão apresentar, obriga-
toriamente, um documento de iden-
tidade válido, original e com foto

As provas do CNU serão realiza-
das no próximo domingo (18,) em 
228 cidades, localizadas em todas as 
unidades da Federação.

O Ministério da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos (MGI), 
que idealizou e coordena o concur-
so, ressalta que cópias em papel, 
mesmo autenticadas em cartório, 
não serão aceitas em nenhuma cir-
cunstância. Igualmente, não serão 

aceitas fotografias do documento, 
mesmo que estejam na galeria do 
smartphone do próprio participan-
te.

DOCUMENTOS DIGITAIS

Os editais dos oito blocos do 
concurso autorizam o uso de docu-
mentos digitais para a identificação 
pessoal, que incluem o e-Título, a 
Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) Digital e o RG digital.

Estes devem ser apresentados 
nos respectivos aplicativos oficiais 
ou pela Carteira de Documentos 
Digitais do portal único de serviços 

digitais do governo federal, o Gov.br 
ou aplicativo com o mesmo nome.

Caso o candidato opte por apre-
sentar um documento digital, o MGI 
alerta para que o aplicativo Gov.br 
já esteja baixado no celular com ba-
teria devidamente carregada. Após 
o download, o aplicativo pode ser 
acessado mesmo sem internet.

Outra orientação do MGI é que 
o usuário se certifique, antecipada-
mente, que o aplicativo esteja fun-
cionando corretamente.

CONCURSO UNIFICADO

A primeira edição do chamado 

Enem dos Concursos centraliza os 
processos seletivos autorizados 
para o recrutamento e a seleção 
de servidores públicos federais. 
De acordo com o MGI, esse mode-
lo unificado agiliza a contratação 
de servidores, reconstruindo a ca-
pacidade dos órgãos após a perda 
de 73 mil servidores, nos últimos 
seis anos.

O CNU selecionará, de uma 
só vez, 6.640 servidores para 21 
órgãos públicos federais (órgãos 
e entidades da administração pú-
blica federal direta, autárquica e 
fundacional).

As provas têm questões objeti-

vas específicas e dissertativas, por 
área de atuação e serão aplicadas 
em dois turnos, no próximo do-
mingo. No período matutino os 
portões serão abertos às 7h30 e 
fechados às 8h30, no horário de 
Brasília.

No vespertino, os inscritos po-
derão entrar nos locais de provas 
a partir de 13h e os portões serão 
fechados pontualmente às 14h, 
conforme horário de Brasília.

LOCALIDADES

Os locais de aplicação das pro-
vas já estão disponíveis para con-

sulta. Os candidatos devem acessar 
o Cartão de Confirmação de Inscri-
ção na área do candidato, com lo-
gin e senha do site Gov.br.

Apesar de não ser obrigatório, 
o MGI recomenda levar o cartão 
no dia das provas porque o docu-
mento traz informações atualiza-
das sobre o local das provas, com 
os horários e sala em que o candi-
dato deverá comparecer.

A previsão de divulgação dos 
resultados finais é 21 de novem-
bro. A etapa de convocação para 
posse dos aprovados e realização 
de cursos de formação começará 
em janeiro de 2025.

Em meio ao aumento de casos de mpox 
e à circulação de uma nova variante do 
vírus no continente africano, o Ministério 
da Saúde do Brasil convocou para esta 
terça-feira (13) uma reunião para tratar da 
doença.

Em nota, a pasta informou que a pro-
posta é atualizar as recomendações e o 
plano de contingência para a doença no 
país. “Será realizada reunião com especia-
listas nesta terça-feira para atualização dos 
serviços de vigilância e assistência médica”.

Ainda de acordo com o comunicado, 
o ministério “acompanha com atenção” a 
situação da mpox no mundo e monitora in-
formações junto à Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e instituições como o Centro 
de Controle e Prevenção de Doenças dos 
Estados Unidos (CDC, na sigla em inglês).

“A avaliação é que o evento apresenta 
risco baixo neste momento para o Brasil”, 
destacou a pasta. Dados do ministério 
apontam que, em 2024, foram notificados 
709 casos de mpox no Brasil e 16 óbitos, 

sendo o mais recente em abril do ano pas-
sado.

Sobre vacinas contra a mpox, a pasta 
lembrou que, em 2023, a imunização con-
tra a doença foi realizada em um momento 
de emergência em saúde pública de impor-
tância internacional, com o uso das doses 
liberado pela Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) de forma provisória.

“Caso novas evidências demonstrem a 
necessidade de alterações no planejamen-
to, as ações necessárias serão adotadas e 
divulgadas oportunamente”, concluiu o 
ministério.

A DOENÇA

A mpox é uma doença zoonótica viral. 
A transmissão para humanos pode ocorrer 
por meio do contato com animais silvestres 
infectados, pessoas infectadas pelo vírus e 
materiais contaminados. Os sintomas, em 
geral, incluem erupções cutâneas ou lesões 
de pele, linfonodos inchados (ínguas), fe-

bre, dores no corpo, dor de cabeça, calafrio 
e fraqueza.

As lesões podem ser planas ou levemen-
te elevadas, preenchidas com líquido claro 
ou amarelado, podendo formar crostas que 
secam e caem. O número de lesões pode 
variar de algumas a milhares. As erupções 
tendem a se concentrar no rosto, na palma 
das mãos e na planta dos pés, mas podem 
ocorrer em qualquer parte do corpo, inclu-
sive na boca, nos olhos, nos órgãos genitais 
e no ânus.

De acordo com a organização huma-
nitária Médicos Sem Fronteiras, a mpox 
requer tratamento de suporte, de forma a 
controlar os sintomas da forma mais efi-
caz possível e evitar mais complicações. A 
maioria dos pacientes tratados se recupera 
dentro de um mês, mas a doença pode ser 
fatal quando não tratada. Na República De-
mocrática do Congo, onde a taxa de morta-
lidade da cepa existente é muito maior do 
que na África Ocidental, mais de 479 pesso-
as morreram desde o início do ano.
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Parte indelével da história e da 
cultura de Montes Claros e do Norte 
de Minas, as Festas de Agosto che-
gam, em 2024, à sua 183ª edição, 
levando para as ruas da cidade, já 
devidamente decoradas, as músicas, 

danças e religiosidade que marcam 
os festejos. Paralelamente à festa 
popular conduzida pelos catopês, 
marujos e caboclinhos, acontecerá 
também mais uma edição do Festival 
Folclórico de Montes Claros.

No dia 14 de agosto, quarta, 
teremos, na Praça Doutor Chaves 
(Matriz), às 19 horas, a apresentação 
da peça teatral “Entre Dois Santos”, 
encenada pela companhia norte-mi-
neira de teatro “A Trupe”. No Mesmo 

dia, às 20 horas, é a vez da abertura 
da exposição “Ventos Ancestrais”, de 
Lucas Viggi, no Centro Cultural Her-
mes de Paula.

Às 20h30, na Praça da Matriz, 
teremos a apresentação da banda 

“Trem do Black”, trazendo o melhor 
da música negra. Às 22 horas, no 
mesmo local, é hora do show de Ce-
visa Harmonia, cantor e compositor 
montes-clarense que trará um reper-
tório recheado de músicas regionais.

Também às 22 horas, mas na 
Igreja Nossa Senhora do Rosário, 
acontece o tradicional hasteamento 
do Mastro de Nossa Senhora, como 
parte da programação religiosa das 
festas.

Montes Claros Celebra 183 Anos de 
Tradição Cultural e Religiosa

Registrado número alarmante no câncer 
colorretal entre jovens 

Documentação deve ser apresentada até 
quarta-feira (14)

    A MAGIA DAS FESTAS DE AGOSTO

    A CRISE SILENCIOSA

    PROUNI

De acordo com um relatório re-
cente da American Cancer Society 
(ACS), as taxas de câncer colorre-
tal estão em ascensão preocupan-
te entre pessoas na faixa dos 20, 
30 e 40 anos, ao mesmo tempo 
em que a incidência desse tipo de 
câncer diminui entre indivíduos 
com mais de 65 anos. A pesquisa 
da Universidade de Missouri-Kan-
sas City, publicada recentemente, 
revela um crescimento chocante 
na incidência desse tumor entre 
jovens. Entre 1999 e 2020, a taxa 
de câncer colorretal aumentou 
em 500% na faixa etária dos 10 
aos 14 anos, 333% dos 15 aos 19 
anos e 185% dos 20 aos 24 anos.

Esse aumento expressivo serve 
como um alerta para a população 
jovem, indicando que os primei-
ros sinais da doença podem estar 
sendo negligenciados. Entre os 
sintomas mais comuns estão a 
presença de sangue nas fezes, dor 
abdominal, alterações nos hábitos 
intestinais e anemia. Estes sinais 
são cruciais para o diagnóstico 
precoce e devem ser observados 
com atenção.

Especialistas ressaltam a im-
portância do diagnóstico preco-
ce, que pode ser decisivo para o 
tratamento e a qualidade de vida 
dos pacientes. Com o aumento da 
incidência entre os jovens, torna-

-se essencial estar atento aos sin-
tomas e buscar avaliação médica 
quando necessário. Além disso, 
os tratamentos disponíveis para o 
câncer de fígado e as estratégias 
para melhorar a qualidade de vida 
dos pacientes são temas de dis-
cussão crucial.

Para mais informações sobre a 
importância do diagnóstico pre-
coce, tratamentos disponíveis e 
como proporcionar uma melhor 
qualidade de vida para os pacien-
tes, especialistas estão disponí-
veis para entrevistas e encontros. 
É fundamental que a sociedade 
esteja informada e preparada para 
enfrentar este desafio crescente.

Os candidatos pré-selecionados 
na primeira chamada do Programa 
Universidade para Todos (Prouni), 
referente ao processo seletivo do 
segundo semestre de 2024, devem 
apresentar sua documentação às 
instituições de educação superior 
até quarta-feira (14).

O programa federal oferece 
bolsas de estudo integrais e par-
ciais em cursos de graduação e 
sequenciais de formação especí-
fica em instituições de educação 
superior privadas. A iniciativa tem 

duas edições por ano.
Em 2024, o MEC ofertou 

651.483 bolsas no Prouni, entre in-
tegrais (100%) e parciais (50%). Nas 
duas edições do ano, o programa 
teve 910.419 candidatos inscritos. 
Como cada participante pode esco-
lher até dois cursos, o Prouni teve 
mais de 1,8 milhão de inscrições 
neste ano.

O Ministério da Educação 
(MEC), divulgou o resultado da pri-
meira chamada em 31 de julho, no 
Portal Único de Acesso ao Ensino 

Superior.

Comprovação
Os candidatos podem entregar 

a documentação para comprovar 
as informações prestadas no ato 
de inscrição presencialmente ou 
encaminhar por meio virtual às ins-
tituições para as quais foram pré-
-aprovados. A documentação será 
encaminhada ao coordenador do 
Prouni dentro da própria institui-
ção.

A instituição deverá disponibi-

lizar, em suas páginas na internet, 
campo específico para o encami-
nhamento. Ao receber a documen-
tação do candidato, as instituições 
de educação superior privada de-
vem, obrigatoriamente, entregar 
ao candidato um comprovante da 
entrega da documentação.

Além disso, precisarão registrar 
a aprovação ou reprovação dos 
participantes no Sistema Informati-
zado do Prouni (Sisprouni) e emitir 
os termos de concessão de bolsa ou 
termos de reprovação, até sexta-fei-

ra (16).
Os estudantes no programa fe-

deral devem ficar atentos quanto à 
existência de eventuais exigências 
adicionais por parte das institui-
ções de ensino, como submeter 
os pré-selecionados a um processo 
seletivo próprio, que pode ser di-
ferente do vestibular. Nestes casos, 
não poderá ser cobrada qualquer 
taxa do candidato.

O MEC informa que é de inteira 
responsabilidade do candidato ve-
rificar, na instituição, os horários e 
o local de comparecimento para a 
aferição das informações. A perda 
do prazo ou a não comprovação 
das informações implicará, auto-
maticamente, na reprovação do 
candidato.

As regras estão disponíveis nos 
editais do Prouni de 2024.

Cronograma

Após o período de comprovação 
das informações, será divulgada em 
20 de agosto a lista dos candida-
tos pré-selecionados para segunda 
chamada do segundo Prouni de 
2024. O acesso à lista, também 
está no Portal Único de Acesso ao 
Ensino Superior. E a apresentação 
dos documentos pelos estudantes 
deverá ser feita até 30 de agosto.

Os estudantes que não foram 

pré-selecionados nas duas cha-
madas anteriores podem parti-
cipar da lista de espera. Os inte-
ressados deverão manifestar seu 
interesse por meio da página do 
Prouni, entre 9 e 10 de setembro 
de 2024.

A lista de espera estará disponí-
vel no dia 13 de setembro, no Sis-
tema do Prouni (Sisprouni), para 
consulta pelas instituições de edu-
cação superior e pelos candidatos.

Prouni

Criado em 2004, o Prouni cus-
teia bolsas de estudo (integrais e 
parciais) em cursos de graduação e 
sequenciais de formação específica 
em instituições de educação supe-
rior privadas.

Para bolsas integrais, a renda 
familiar bruta mensal per capita do 
candidato inscrito não pode exce-
der o valor de um salário-mínimo 
e meio (R$ 2.118 por pessoa). No 
caso de bolsas parciais, a renda fa-
miliar bruta mensal por pessoa não 
pode ultrapassar o valor de três sa-
lários mínimos (R$ 4.236 por pes-
soa, em 2024).

O MEC aponta que o público-al-
vo a ser beneficiado é o estudante 
sem diploma de nível superior.

Para esclarecimento de dúvidas, 
o MEC disponibiliza o telefone 
0800-616161.
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*Michael Stephan da Silva.

Não é raro nos depararmos com empresas e institui-
ções que ao longo dos anos perceberam a importância 
de um pessoal preparado para realizar bem a tarefa para 
que falhas profissionais sejam minimizadas e até extirpa-
das daquele ambiente experto. Por vezes observamos no 
interior dessas organizações, placas do tipo: “estamos há 
X dias sem acidentes”. Ou ainda, ao realizarmos visitas 
nesses estabelecimentos, é possível assistir espaços que 
são determinados como áreas de segurança, pois naque-
les locais demarcados se pode transitar sem riscos de 
acidentes. Ressalta-se que no hodierno a maioria das en-
tidades trabalha necessariamente com a prevenção para 
preservar os seus funcionários ou servidores, com equi-
pamentos de proteção individual – EPI, capacetes, ou 
coletes balísticos, trajes apropriados, óculos de proteção, 
etc. Esses são alguns dos itens que permitem ao pesso-
al envolvido estar amparado e protegido em sua área de 
trabalho. Igualmente verificamos que não é tão simples a 
sensibilização do público interno de uma empresa a ter 
posturas e condutas para produzir mais e melhor. É pos-
sível que haja resistência de alguns, que por vezes, que 
com uma visão apequenada ainda não internalizaram a 
importância e a necessidade de se manterem aparelhados 
para futuros imprevistos. 

Ademais percebemos ainda que alguns empregados 
incipientes nas instituições não são adeptos a se prepa-
rem para o serviço de forma que poderiam atuar com 
maior eficiência e eficácia, bem como prestar um serviço 
de excelência, seja como servidor público ou funcionário 
de uma empresa privada. Vale dizer que o advento da má-
quina, desde era industrial no Brasil, por exemplo, o trei-
namento ao publico interno se tornou cada vez mais ne-
cessário, pois as funções passaram também a serem cada 
vez mais especializadas. A operacionalização do maquiná-
rio exigiu que o funcionário apresentasse conhecimento 
peculiar e pudesse executar suas atividades de maneira 
técnica e mais profissional. As organizações depreende-
ram ainda que o treinamento conduzia o público interno 
a um processo de aculturação para aprimorar técnicas, 
melhorar o desempenho, adquirir ou aperfeiçoar conhe-
cimentos, atitudes e habilidades, o que resultaria em uma 
otimização do que seria executado. Configurou-se então 
uma nova formatação na empresa para o treinamento, 
com carga horária definida, local apropriado, instrutores 
especializados e ainda avaliação daquele adestramento e 
dos resultados. Toda essa restruturação, de modo que os 
funcionários estivessem mais motivados, criativos e, que 
pudessem acreditar e agir conforme a cultura organiza-
cional na preconização da missão, visão e valores insti-
tucionais.

Certa vez ouvi de um funcionário de uma empresa que 
ele fora promovido a um novo cargo em razão de sua 
conduta dedicada e que uma de suas novas tarefas a par-
tir dali seria ligar o gerador de energia, caso essa faltasse 
em algum momento. Então um dos gerentes imediata-
mente o levou até a sala do gerador e lhe mostrou botões 
e manivelas. O gerente de forma simples lhe disse que 
na falta de eletricidade, bastava acionar aqueles botões e 
aquela manivela. Passaram-se alguns dias até que em uma 
incerta data ocorreu o corte súbito de energia. Então o 
funcionário se lembrou de que ali naquele setor somen-
te ele teria, pelo menos, uma orientação. Quando então 
chegou à sala, acionou os botões, a manivela. Contudo 
imediatamente em diversas salas da empresa, um grande 
maquinário que havia ali começou a ser incendiado. O 
que o funcionário não sabia era que a manivela deveria 
ser acionada de acordo com a voltagem necessária. Por 
pouco ele não pôs todo o prédio abaixo com um grande 
incêndio. 

Nesse alinhamento, cada vez mais podemos compre-
ender que a preparação procedimental, o treinamento 
constante, a conscientização e sensibilização das em-
presas em institucionalizar o aperfeiçoamento técnico 
podem não só evitar diversos acidentes, mas também 
conduzir aquela a um patamar de evidência positivada. 
Por conseguinte se propagará ali, em efeito, um ambiente 
profissional agradável, seguro e, ainda assim, poderá ser 
exemplo para outras Companhias. Mais do que nunca, 
na conjuntura atual percebe-se a necessidade do apri-
moramento e da especialização dos profissionais para 
estarem mais bem qualificados, para que o mercado os 
possa absorver e para que eles se destaquem em meio 
a tantos que ainda não possuem a visão necessária para 
se desenvolverem em um ambiente técnico seja ele qual 
for. O cenário empresarial cada vez mais exige conheci-
mento, competência, habilidades e atitudes diferenciadas 
dos que pleiteiam uma vaga nas organizações ou mesmo 
daqueles que desejam permanecer no desempenho da 
excelência profissional.

UM GRANDE 
INCÊNDIO

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Emboscada: jovem é 
assassinado a tiros no 
Norte de Minas

Exigência do documento 
em Minas Gerais começa 
dia 1º de setembro

Motorista atropela e mata 
uma pessoa na BR-135

Homem fica ferido após tentar 
desviar de cão e bater em poste

Os candidatos pré-selecionados 
na primeira chamada do Programa 
Universidade para Todos (Prouni), 
referente ao processo seletivo do 
segundo semestre de 2024, devem 
apresentar sua documentação às ins-
tituições de educação superior até 
quarta-feira (14).

O programa federal oferece bol-
sas de estudo integrais e parciais em 
cursos de graduação e sequenciais de 
formação específica em instituições 
de educação superior privadas. A ini-
ciativa tem duas edições por ano.

Em 2024, o MEC ofertou 651.483 
bolsas no Prouni, entre integrais 
(100%) e parciais (50%). Nas duas 
edições do ano, o programa teve 
910.419 candidatos inscritos. Como 
cada participante pode escolher até 
dois cursos, o Prouni teve mais de 1,8 
milhão de inscrições neste ano.

O Ministério da Educação (MEC), 
divulgou o resultado da primeira 
chamada em 31 de julho, no Portal 
Único de Acesso ao Ensino Superior.

COMPROVAÇÃO

Os candidatos podem entregar a 

Começa em 1º de setembro a 
exigência do Certificado de Re-
gistro e Licenciamento de Veículo 
(CRLV) 2024 em Minas Gerais. A 
cobrança do documento vai variar 
de acordo com o número final das 
placas.

Veículos com placas terminadas 
em 1, 2 ou 3 devem portar o CRLV 
a partir de 1º de setembro. Os com 
final de placa 4, 5 ou 6, a cobrança 
iniciará a partir de 1º de outubro. Já 
para os veículos com placa termina-
da em 7, 8, 9 ou 0, a exigência será 
a partir do dia 1º de novembro.

O motorista terá que apresentar 
o documento no formato impresso 
ou digital, junto da Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH), Autori-

zação para Conduzir Ciclomotor 
(ACC) ou Permissão Para Dirigir 
(PPD). Durante a abordagem de 
trânsito, não será necessária a apre-
sentação de comprovantes de paga-
mento de taxas e tributos.

Os condutores que estiverem 
com situação irregular são passíveis 
de multa no valor de R$293,47, de 
acordo com o Código de Trânsito 
Brasileiro.

Veja tabela:
Final Placa 1, 2 e 3 – 1º de se-

tembro
Final Placa 4, 5 e 6 – 1º de ou-

tubro
Final Placa 7, 8, 9 e 0 – 1º de 

novembro

Um homem, ainda não iden-
tificado, morreu após ser atrope-
lado por um veículo na BR-135, 
em Curvelo, na madrugada desta 
segunda-feira (12).

De acordo com a Polícia Mili-
tar Rodoviária, o motorista rela-
tou que seguia pela BR, quando 
sentiu um baque no lado direito 
do carro. Ao estacionar o e descer 
do veículo para ver do que tra-
tava-se, o condutor encontrou a 
vítima caída ao chão.

O motorista ainda disse que ao 
perceber que havia atropelado o 
homem, ligou para a concessio-
nária responsável pela rodovia e 
permaneceu no local para prestar 

socorro à vítima.
Uma equipe foi até o local in-

dicado e conseguiu transportar 
o homem para um hospital da 
cidade. Quando deu entrada na 
Unidade de Saúde, os médicos 
confirmaram que o homem já es-
tava morto.

Ainda de acordo com a PMRv, a 
equipe tentou identificar a vítima, 
no entanto, ela não estava com 
documentos em mãos. Por esse 
motivo, a suspeita é que o ho-
mem era uma pessoa em situação 
de rua. O corpo foi liberado para 
o Posto Médico-Legal de Curvelo 
e aguarda para o surgimento de 
possíveis parentes.

Um homem, de 35 anos, ficou 
ferido após um acidente de carro 
no bairro Canelas, em Montes 
Claros, na tarde desse último do-
mingo (11).

De acordo com o Samu, o ho-
mem relatou que seguia pela ave-

nida Manoel Caribé Filho quando 
perdeu o controle da direção ao 
tentar desviar de um cachorro 
que atravessou a via repentina-
mente. Ao desviar do animal, o 
homem acabou batendo em uma 
árvore e depois, em um poste da 

avenida.
Quando a equipe do Samu 

chegou ao local, a vítima já estava 
fora do veículo. O homem sofreu 
trauma de face moderado e esco-
riações nos membros inferiores. 
Os profissionais de saúde presta-

ram os primeiros socorros ao pa-
ciente e encaminharam-no para a 
Santa Casa.

A Polícia Militar esteve no lo-
cal para registrar a ocorrência e 
realizar os trabalhos de praxe no 
trânsito.

documentação para comprovar as 
informações prestadas no ato de 
inscrição presencialmente ou en-
caminhar por meio virtual às ins-
tituições para as quais foram pré-
-aprovados. A documentação será 
encaminhada ao coordenador do 
Prouni dentro da própria institui-

ção.
A instituição deverá disponibi-

lizar, em suas páginas na internet, 
campo específico para o encami-
nhamento. Ao receber a documen-
tação do candidato, as instituições 
de educação superior privada de-
vem, obrigatoriamente, entregar 

ao candidato um comprovante da 
entrega da documentação.

Além disso, precisarão registrar 
a aprovação ou reprovação dos 
participantes no Sistema Informati-
zado do Prouni (Sisprouni) e emitir 
os termos de concessão de bolsa ou 
termos de reprovação, até sexta-fei

    CRLV 2024

    BAIRRO CANELAS
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Seminário em Porteirinha vai discutir 
melhorias na produção do queijo da 
Serra Geral

Empresa de açúcar e etanol investe R$ 1 
bilhão em Minas e gera 1,8 mil empregos 
diretos

Médica alerta sobre a importância dos 
cuidados com a saúde do coração

Na manhã da última sexta-fei-
ra, 9 de julho, Montes Claros foi 
palco de um evento que prome-
te revolucionar o mercado de 
fisioterapia e estética na região: 
a inauguração da loja Lovemed, 
que possui distribuição exclusi-
va da Ibramed, a maior marca de 
equipamentos de fisioterapia e 
estética da América do Sul. Com a 
presença de profissionais da área, 
autoridades empresariais, jorna-
listas e convidados, a abertura da 
Lovemed marca um novo capítu-
lo para o setor de saúde, beleza 
e bem-estar no Norte de Minas 

Gerais.
A demanda por aparelhos de 

fisioterapia e estética tem cresci-
do exponencialmente e foi essa 
necessidade que levou o empre-
sário Fernando Freire Madureira 
a buscar soluções inovadoras. Há 
um ano, ele conheceu a Ibramed 
e, desde então, tornou-se o repre-
sentante exclusivo da marca em 
Montes Claros e em toda a região 
do Norte de Minas Gerais. Com 
presença em mais de 100 países, 
a Ibramed é referência mundial, 
reconhecida pela qualidade e ino-
vação de seus produtos.

A Lovemed é uma marca cria-
da por Madureira com o intuito 
de oferecer uma vasta gama de 
acessórios, produtos, materiais, 
máquinas e equipamentos volta-
dos para profissionais da saúde, 
como fisioterapeutas, esteticistas, 
enfermeiros estetas, dentistas, 
dermatologistas e biomédicos es-
tetas. A loja conta com uma linha 
completa de equipamentos para 
reabilitação, fisioterapia e pro-
cedimentos estéticos, incluindo 
tecnologias de ponta para trata-
mentos menos invasivos.

“Estamos muito empolgados 

com a inauguração da Lovemed. 
Nosso objetivo é proporcionar 
aos profissionais de saúde da re-
gião o acesso aos melhores e mais 
modernos equipamentos do mer-
cado. Acreditamos que a Lovemed 
vai transformar a forma como os 
tratamentos são realizados, tra-
zendo mais qualidade e eficiência 
para o dia a dia desses profissio-
nais”, afirmou Fernando Freire 
Madureira durante a cerimônia de 
abertura.

Além de seu envolvimento com 
a Lovemed, Fernando Freire Madu-
reira já atua há quatro anos como 

representante da Cosmobeauty, 
empresa especializada em produ-
tos dermocosméticos para procedi-
mentos e protocolos estéticos. Com 
a abertura da Lovemed, Madureira 
reforça seu compromisso com a 
saúde e o bem-estar, oferecendo 
aos profissionais da área uma es-
trutura completa e moderna para 
atender às demandas crescentes do 
mercado.

“Nós atendemos toda a região 
do Norte de Minas com exclusivi-
dade, mas, por meio da Lovemed e 
sendo representantes da Ibramed, 
podemos atender a todo o Brasil. 

É importante destacar que 90% do 
nosso público é formado por pro-
fissionais de estética e nosso foco é 
oferecer soluções que realmente fa-
çam a diferença no trabalho desses 
profissionais”, ressaltou Madureira.

A inauguração da Lovemed re-
presenta mais do que a abertura de 
uma nova loja; é a consolidação de 
um projeto que busca levar o que 
há de mais avançado em fisioterapia 
e estética para toda a região, con-
tribuindo para o desenvolvimento 
do setor e proporcionando me-
lhores resultados aos profissio-
nais e seus pacientes.

O Dia do Cardiologista é cele-
brado anualmente em 14 de agosto, 
uma data que não só homenageia 
esses profissionais, mas também cha-
ma a atenção para a importância da 
prevenção e do cuidado contínuo 
com a saúde do coração. No Bra-
sil, as doenças cardiovasculares 
são responsáveis por cerca de 30% 
das mortes, conforme dados da 
Sociedade Brasileira de Cardiolo-
gia (SBC). Isso equivale a mais de 
380 mil óbitos por ano, uma esta-
tística alarmante que poderia ser 
reduzida com medidas preventivas 
e consultas regulares com um car-
diologista.

Consulta médica regular auxilia 
na prevenção

Uma consulta com o cardiologis-
ta vai além de ouvir o coração com o 
estetoscópio. Esse profissional realiza 
uma avaliação completa que inclui 
histórico familiar, hábitos de vida, 
exames clínicos e laboratoriais, es-
senciais para detectar precocemente 
qualquer anormalidade.

A cardiologista especialista em 
arritmias cardíacas, Julianny Freitas 
Rafael esclarece que é recomendado 
fazer uma avaliação cardiológica anu-
almente a partir dos 45 anos para os 
homens e dos 50 anos para as mu-

lheres, ou antes se houver histórico 
familiar de doenças cardiovasculares.

“A visita regular ao cardiologista 
é fundamental, especialmente para 
aqueles com fatores de risco, como 
hipertensão, diabetes, colesterol ele-
vado, tabagismo, e sedentarismo,” 
explica a Dra. Julianny. “Esses fato-
res aumentam significativamente as 
chances de desenvolver doenças co-
ronarianas e outros problemas cardí-
acos graves.”

Estilo de vida contribui para a saú-
de do coração

As doenças cardíacas, como infar-

to e insuficiência cardíaca, são ampla-
mente associadas a fatores de risco 
modificáveis, como a má alimentação 
e a falta de exercício. De acordo com 
a SBC, a adoção de um estilo de vida 
saudável pode reduzir em até 80% 
o risco de doenças cardiovasculares. 
Isso inclui uma dieta balanceada, rica 
em frutas, legumes e grãos integrais, 
além da prática regular de atividades 
físicas.

“A prevenção começa com peque-
nas mudanças no dia a dia,” reforça 
Dra. Julianny. “A simples escolha de 
subir escadas em vez de usar o ele-
vador, por exemplo, já pode fazer 
uma grande diferença ao longo do 

tempo.”

Estatísticas que alarmam

Segundo o Ministério da Saúde, 
a cada minuto, uma pessoa morre 
de doenças cardíacas no Brasil. Es-
sas estatísticas colocam o país em 
alerta e destacam a necessidade de 
conscientização e ação preventiva. 
Mesmo entre os jovens, o aumento 
de casos de hipertensão e coleste-
rol elevado preocupa os especialis-
tas, uma vez que essas condições, 
se não tratadas, podem evoluir 
para complicações sérias em fases 
posteriores da vida.

A conscientização e a educa-
ção sobre os fatores de risco são 
passos essenciais para reduzir a 
incidência de doenças cardíacas. 
O cardiologista desempenha um 
papel fundamental nesse proces-
so, não apenas diagnosticando e 
tratando, mas também orientando 
seus pacientes sobre como adotar 
um estilo de vida mais saudável.

“Educar o paciente também 
é uma importante função do car-
diologista,” afirma Dra. Julianny. 
“Entender os riscos e saber como 
mitigá-los pode ser o diferencial 
entre uma vida longa e saudável 
e complicações graves no futuro.”

O lançamento da pedra funda-
mental da usina Prata Bioenergia, 
no município de Prata, no Triân-
gulo Mineiro, marca o início de 
um projeto audacioso com pre-
visão de investimento superior 
a R$ 1 bilhão e a criação de 1,8 
mil empregos diretos até 2028. O 
evento, realizado na última quin-
ta-feira (8/8), celebra a chegada de 
uma indústria que promete trans-
formar a produção local de açú-
car, etanol, bioenergia e levedura, 
além de fomentar o cultivo de soja 
e amendoim na região.

Com a instalação da planta in-
dustrial prevista para janeiro de 
2026, o vice-governador de Minas 
Gerais, Professor Mateus, desta-
cou a relevância desse empreen-
dimento para o setor produtivo 
do Prata. “Estamos inaugurando 
uma usina que vai mudar comple-
tamente a cara do setor produtivo 

do Prata. O Triângulo Mineiro, que 
já se destaca na indústria sucroal-
cooleira, se tornará uma potência 
na produção de açúcar e álcool”, 
afirmou.

A atração deste investimento 
privado contou com o apoio da 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Econômico (Sede-MG) 
e da agência Invest Minas, que 
desempenharam um papel fun-
damental no processo de nego-
ciação e viabilização do projeto. 
Segundo o secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio, o estado tem 
se comprometido com uma tran-
sição para uma economia verde, 
alinhada com as demandas globais 
por energia limpa e sustentável.

A Invest Minas foi peça-chave 
nas negociações que levaram à es-
colha de Prata como sede da nova 
usina, além de auxiliar no licencia-

mento ambiental e nas tratativas 
com a Cemig. João Paulo Braga, 
diretor-presidente da agência, 
ressaltou que o esforço conjunto 
para atrair a Prata Bioenergia trará 
benefícios significativos para a po-
pulação mineira.

O empreendedor da Prata Bio-
energia, Florencio Queiroz Neto, 
reforçou o papel transformador 
do agronegócio no desenvolvi-
mento econômico e social da re-
gião, afirmando que a usina trará 
uma indústria moderna, tecno-
lógica e inclusiva, comprometida 
com a sustentabilidade e a respon-
sabilidade social.

Este projeto representa um 
marco no fortalecimento do Tri-
ângulo Mineiro como um polo de 
inovação e crescimento, gerando 
novas oportunidades de trabalho 
e impulsionando o desenvolvi-
mento sustentável no estado.

Iniciativa é gratuita, com realização do Sebrae Minas e parceiros, para capacitar produtores rurais e 
profissionais técnicos da cadeia produtiva

No Dia do Cardiologista, comemorado em 14 de agosto, a Dra. Julianny Freitas Rafael reforça a importância de manter 
a saúde cardiovascular em dia. Entenda como a consulta regular com um cardiologista pode salvar vidas
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Artur se preocupa com Blandina, que finge estar mal. Deodora convence Ariosto a 
aceitar Cira. Tia Salete tem uma lembrança do passado. Deodora exige que Cira siga 
suas instruções. Blandina reclama de seu casamento para Artur. Zé Beltino fala de Blan-
dina para Dracena. Zefa Leonel pensa em desfazer a sociedade com Ariosto, e comenta 
com Quinota. Primo Cícero passa mal, e Fé se desespera. Esperança dá um ultimato a 
Jordão. Blandina diz a Marcelo Gouveia que pode fazer Quinota voltar para ele.

Electra contém a raiva que sente de Jéssica. Brenda tenta dopar Paulina. Leda de-
cide pagar uma mesada para Ubaiara. Andrômeda encontra Sheila e Chicão no avião 
para o Rio de Janeiro. Uma moça reconhece Lupita na rua, e Guto a destrata. Chantal 
conta para Lupita o que Júpiter fez com Elisa. Memo chega a São Paulo. Haroldinho 
e Kleberson se assustam com a grosseria de Catarina. Brenda proíbe Paulina de falar 
com Wilson. Electra pensa em Luca e Murilo. 

RESUMO DE Novelas
Egídio disfarça quando Eliana avisa que Marçal desapareceu. Pitoco avisa a Sandra 

sobre a expulsão dos trabalhadores da roça de Egídio. José Inocêncio vai em direção ao 
pé de Jequitibá. Joana fica preocupada com o sumiço do marido. Tião se recusa a deixar 
o trabalho nas terras de Sandra. Teca fica mexida com o beijo de Pitoco. José Inocêncio 
conta a Inácia que não encontrou o pé de Jequitibá e nem o facão. Sandra, João Pedro e 
Eliana se surpreendem quando Egídio entra na sala com Damião.

Karen pede desculpa à família. Mauro e Laura querem que Alex faça um intercâm-
bio. Amanda diz a Bernardo que ele é um ótimo pai e que faz bem a Téo. Glaucia tem 
jantar em família com conciliação. Julieta vai até o quarto de Romeu e pede para ele 
voltar. Téo chama Bernardo e Enzo de pai. No Mundo da Imaginação, Romeu avista 
uma semente dourada da árvore castanheira.

Rachel Sheherazade toma atitude 
drástica para ter Davi Brito em seu novo 
programa na Record

Ana Hickmann vai deixar a Record após 20 
anos? Assessoria da apresentadora reage em 
meio a rumor de mudança de emissora

Davi Brito teria resistido ao con-
vite do programa da Record, mas 
Rachel Sheherazade não se deu por 
vencida. Aos detalhes!

Rachel Sheherazade toma atitu-
de drástica para ter Davi Brito em 
seu novo programa na Record

Davi Brito perdeu contrato com 
a Globo após acusações de fraude 
e publicidade cruzada. No entanto, 
o rapaz segue requisitado na tele-
visão

Rachel Sheherazade se empe-
nhou para ter o ex-’BBB’ no novo 
programa ‘Domingo Record’. As 
informações são da colunista Fábia 
Oliveira, do portal Metrópoles

Mani Reggo, ex de Davi Brito, 
foi a primeira a dar entrevista para 
a atração

Davi Brito foi procurado pelo 
programa da Record após o fim do 
contrato da Globo, mas resistiu em 
um primeiro momento

Davi Brito perdeu contrato com 
a Globo após acusações de fraude 
e publicidade cruzada. No entan-
to, o rapaz segue requisitado na 
televisão. Segundo informações da 
colunista Fábia Oliveira, do portal 
Metrópoles, Rachel Sheherazade se 

empenhou para ter o ex-”BBB” no 
programa “Domingo Record”, que 
estreia neste domingo (18).

De acordo com a jornalista, 
Mani Reggo, ex de Davi, foi a pri-
meira a dar entrevista para a atra-
ção. Ela comentou sobre a relação 
com o campeão do “BBB 24” e a 
separação conturbada após o fim 
do confinamento.

A Record decidiu procurar Davi 
após o fim do contrato da Globo, 
mas ele resistiu em um primeiro 
momento. No entanto, Rachel não 
se deu por vencida: ela foi até Sal-
vador atrás do ex-”BBB” e insistiu 
que ele aceitasse o convite.

Diante do esforço de Rachel, 
Davi, ainda contrariado, aceitou fa-
lar com o programa. As gravações 
foram externas e movimentaram 
ruas da capital baiana. Vale desta-
car que a jornalista não viajou para 
conversar com Mani, o que reforça 
a vontade de ter o ex-motorista de 
aplicativo no programa.

ENTENDA POR QUE DAVI BRI-
TO DEIXOU A TV GLOBO

O fato é que o caminho está li-
vre para Davi firmar qualquer vín-

culo com a Record TV. O contrato 
do ex-”BBB” com a TV Globo ter-
minou no final do ano passado. A 
vênus platinada era a responsável 
pelo gerenciamento das publicida-
des do rapaz.

As recentes polêmicas de Davi já 
incomodavam a emissora. Junto a 
isso, a Globo foi surpreendida com 
o desinteresse do mercado publici-
tário pelo ex-”BBB”.

O único contrato grandioso que 
ele conseguiu fechar, com uma fa-
mosa casa de apostas esportivas, foi 
por água abaixo. Davi foi dispensa-
do depois de fazer uma propagan-
da cruzada com uma concorrente, 
levando a Globo a uma operação 
para não prejudicar a relação com a 
empresa, patrocinadora de diversas 
atrações da casa.

Davi também irritou a alta cúpu-
la quando disse publicamente que 
poderia ter um programa na Globo, 
algo que nunca foi cogitado. Por 
fim, ele ainda trocava recados pú-
blicos com o apresentador local do 
“Balanço Geral”, da Record, algo 
que era proibido em contrato.

Ana Hickmann pode mudar de 
emissora? Assessoria da apresentaora 
reagiu a rumor de saída da Record para 
ter programa dominical em rede rival

Ana Hickmann vai deixar a Record 
após 20 anos? Assessoria da apresenta-
dora reage em meio a rumor de mudan-
ça de emissora

Noivado de Ana Hickmann e Edu 
Guedes teria causado atrito entre apre-
sentadora e Record

Noivo de Ana Hickmann, Edu Gue-
des estaria negociando ida da apresen-
tadora para os domingos da RedeTV!

Ana Hickmann já teria até patroci-
nador para seu programa na RedeTV!, 
diz a colunista Fabia Oliveira, do ‘Me-
trópoles’

Assessoria de Ana Hickmann negou 
que apresentadora vá deixar a Record 
e afirmou que artista e Ticiane Pinheiro 
estão gravando novo quadro do ‘Hoje 
em Dia’

Ana Hickmann está completando 
duas décadas de Record neste ano em 
meio a rumor de um possível fim de 
contrato. O noivado com Edu Guedes 

em relação assumida poucos meses 
após a separação conturbada de Ale-
xandre Correa por conta de agressão da 
parte do empresário teria causado um 
abalo entre a apresentadora e a emisso-
ra de Edir Macedo.

Agora, um novo capítulo se dese-
nha. Ana Hickmann pode acompanhar 
o noivo e trocar a Record pela RedeTV!. 
Edu reestreou na emissora de Alphavil-
le nesta semana após uma temporada 
na Band e estaria negociando a ida da 
apresentadora para os domingos do ca-
nal seis do Rio de Janeiro. Ao Purepeo-
ple, a assessoria de Ana negou o rumor.

Edu Guedes negocia ida de Ana Hi-
ckmann para a RedeTV!

Atualmente, a RedeTV! tem João 
Kleber e Geraldo Luís, vindo da Re-
cord, em sua grade dominical, preen-
chida ainda com horários vendidos. 
Uma grande marca já teria firmado um 
acordo com Edu para um possível novo 
programa aos domingos de Ana, segun-
do a colunista Fabia Oliveira, do portal 
“Metrópoles”.

A gente lembra que a modelo, apre-
sentadora e empresária já passou pelos 
domingos da Record com o “Tudo é 
Possível”, atração que assumiu em 2009 
depois da transferência de Eliana para 
o SBT. Em seguida, Ana esteve à frente 
de outras atrações dominicais como o 
reality “A Casa da Ana Hickmann”.

Ana Hickmann vai deixar a Record?
Procurada pelo Purepeople, a as-

sessoria de Ana Hickmann negou que a 
artista vá deixar a emissora dos bispos. 
“Essa notícia não tem procedência. A 
Ana tá agora gravando um novo quadro 
para o ‘Hoje em Dia’, junto com a Tici 
(Ticiane Pinheiro). Não tem especula-
ção com outras emissoras”, frisou.

Na semana passada, a RedeTV! en-
cerrou o “Vou Te Contar”, de Claudete 
Troiano, após menos de quatro anos. 
Esse foi mais um matinal da emissora 
que não teve vida longa, assim como o 
“Bom Dia Mulher” (2002/2009), “Ma-
nhã Maior” (2009/2012 e marcado por 
uma grande saia-justa), “Se Liga, Bra-
sil” (2012/2013) e “Melhor pra Você” 
(2015/2018).
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Unimontes seleciona pacientes 
odontológicos para atendimento 
gratuito no segundo semestre 

CIEE reúne estagiários para celebrar a data com 
partidas de Beach Tennis 

MOC Vôlei conhece caminho que irá trilhar no 
Campeonato Mineiro

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), por in-
termédio do seu curso de Odonto-
logia, oferece atendimento gratuito 
às crianças de 5 a 11 anos.  Nesta 
quarta-feira (14/8), será realizada a 
triagem das crianças para o recebi-
mento do tratamento odontológico 
durante o segundo semestre de 
2024.

O serviço de triagem será realiza-
do pela manhã (a partir das 8 horas) 
e à tarde (a partir das 14 horas), nas 
Clínicas Odontológicas, no prédio 6 
do Campus Universitário Darcy Ri-
beiro, na Vila Mauricéia. 

A ação realizada por meio do 
projeto de projeto de Extensão 
de “Atendimento Odontológico 
às crianças”, do Departamento de 
Odontologia da Universidade.  No 
dia 28 de fevereiro passado, houve a 
triagem para o atendimento no pri-
meiro semestre. 

O projeto de Extensão de Aten-
dimento Odontológico visa aten-
dimento odontológico ao paciente 
infantil, fortalecimento da ligação 
entre ensino e extensão, além de 

introduzir a abordagem do proces-
so de saúde-doença e promoção da 
saúde na formação em Odontologia, 
particularmente no atendimento às 
crianças.

A coordenadora do projeto, a 
professora Verônica Oliveira Dias, 
do Departamento de Odontologia, 
ressalta que a iniciativa visa garan-
tir a assistência e o atendimento 
odontológico às crianças, com ações 
preventivas de doenças bucais, pro-
moção da saúde, recuperação e rea-
bilitação da saúde bucal do paciente 
infantil.  A ação também permite 
uma aproximação do profissional à 
família, melhorando os hábitos nos 
cuidados com a saúde bucal de toda 
família”.

O projeto conta com a partici-
pação de professores de odontope-
diatria, ortodontia e fonoaudiologia 
e estudantes do sétimo e oitavos 
períodos do curso de Odontologia, 
integrando as diferentes áreas de 
conhecimento, com a assistência de 
forma integrada. 

Entre os atendimentos realizados 
estão: atendimento clínico que in-

clui procedimentos preventivos, res-
tauradores e ortodônticos; avaliação 
fonoaudiológica; atividades lúdicas 
(teatro e desenhos para colorir) e 
palestras, com o objetivo de instruir 
e motivar as crianças ao autocuida-
do; orientação dos responsáveis pe-
las crianças sobre a importância da 
saúde bucal para a manutenção da 
saúde geral e escovação orientada e 
instruções do uso do fio dental com 
as crianças.

O que as mães, pais ou respon-
sáveis devem fazer para levar as 
crianças para receber o atendimento 
odontológico gratuito na Unimon-
tes:

Comparecer com a criança, quar-
ta-feira (14/08), pela manhã (a partir 
das 8 horas) e à tarde (a partir das 
14 horas), nas Clínicas Odontológi-
cas da Unimontes, 2º andar, prédio 
6, do Centro de Ciências Biológicas 
e da Saúde (CCBS). Campus Uni-
versitário Professor Darcy Ribeiro 
– Avenida Rui Braga, S/Nº – Vila 
Mauricéia.

Telefone para informações:  
3229-8445.

No dia 18/08 é comemorado 
o Dia do Estagiário, a figura mais 
amada do escritório e que já faz 
parte do imaginário corporativo. 
Para celebrar a data, o Centro de In-
tegração Empresa-Escola - CIEE vai 
promover alguns “refrescos” para 
estudantes da capital paulista. Em 
parceria com seis empresas, a ins-
tituição convidou estagiários para 
um dia de descompressão e aulas 
de beach tennis, na sexta-feira, 
16/8, na Arena BTG, em São Paulo.

As empresas serão divididas em 

times nos períodos da manhã e 
tarde e, além de aprender os funda-
mentos do esporte, os estudantes 
terão a oportunidade de jogar al-
gumas partidas entre eles e, acom-
panhado dos seus gestores. A ação 
acontece pelo segundo ano conse-
cutivo e vai reunir 42 estagiários.

Programa de Estágio 

O estágio se estabeleceu como 
a principal porta de entrada para 
jovens profissionais, e, se por um 

lado o estudante tem deveres, tam-
bém conquistou direitos através da 
Lei do Estágio 11.788. A legislação, 
que completa 16 anos em setem-
bro, contabiliza entre seus benefí-
cios: 30 dias de Recesso Remunera-
do - caso o contrato ultrapasse um 
ano de duração, auxílio-transporte 
e seguro de vida, sendo que não há 
previsão de desconto em folha.

Para o estágio não-obrigatório é 
exigido pagamento de Bolsa-Auxí-
lio que deve ser acordado antes da 
contratação. Vale destacar que não 

existe valor máximo ou mínimo e 
que não há incidência de encargos, 
como INSS e FGTS. Entretanto, se o 
valor atingir o teto para tributação 
do Imposto de Renda o percentual 
devido deverá ser descontado e re-
passado à Receita Federal do Brasil.

Para que o ambiente do estágio 
seja de aprendizado e um comple-
mento a grade curricular, foi esta-
belecida carga horária de seis horas 
por dia, 30 horas semanais. Outro 
ponto importante é que o estágio 
regular tem duração máxima de 

dois anos na mesma empresa.
De acordo com Mônica Vargas, 

superintendente Nacional de Ope-
rações e Atendimento do CIEE, a lei 
garantiu que o período de estágio 
seja saudável e frutífero para os 
estudantes “As empresas têm enca-
rado os estagiários como futuros ta-
lentos e, por isso, nos últimos anos, 
revisitaram processos adaptando 
a estruturação dos programas de 
estágio, visando potencializar esses 
estudantes ao máximo e integrá-los 
efetivamente às suas equipes desde 

o primeiro dia”, afirma
Assim como qualquer outro fun-

cionário, o estagiário deve evitar 
faltas e ausências não justificadas, 
o que pode acarretar em descon-
tos na sua bolsa-auxílio no final do 
mês, e cumprir os seus horários de 
entrada e saída.

Também é necessário apresen-
tar, semestralmente, um relatório 
das atividades executadas à institui-
ção de ensino. Caso decida trancar 
a matrícula, a companhia deve ser 
avisada imediatamente.

O Campeonato Mineiro de Vôlei 
Masculino já está prestes a começar. 
A competição terá o pontapé inicial 
no dia 30 de agosto e vai até 11 de 
outubro, com três equipes de Su-
perliga A e três da B. Sada Cruzeiro, 
Itambé Minas, Azulim/UniFucamp/
Monte Carmelo, Praia Clube Vôlei, 
JF Vôlei e Montes Claros Vôlei esta-
rão na disputa.

A estreia do MOC será longe 
de seus domínios, no dia 2 de se-

tembro contra o Praia Clube, de 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O primeiro contato com o torcedor 
será no duelo diante do Itambé Mi-
nas, no dia 13. Ver tabela completa 
abaixo.

Conforme o regulamento, as 
seis equipes se enfrentam em turno 
e returno, no intitulado sistema de 
pontos corridos, sendo um total de 
10 rodadas. Os quatro melhores 
avançam à semifinal. Logo em se-

guida, a final.
Vale ressaltar que as partidas 

contra o Minas serão realizadas no 
Ginásio Tancredo Neves, sendo que 
o MOC Vôlei organizou e viabilizou 
o mando do time minastenista para 
Montes Claros.

Tabela de jogos do Montes Cla-
ros Vôlei

2/09 (segunda), às 19h30 | Praia 

Clube x Montes Claros, Ginásio 
Praia Clube em Uberlândia

3/9 (terça), às 19h30 | Azulim/
UniFucamp/Monte Carmelo x Mon-
tes Claros, no Ginásio Raul Belém 
em Monte Carmelo

6/9 (sexta), às 20h | Sada Cru-
zeiro x Montes Claros, no Ginásio 
Divino Braga em Betim

8/9 (Domingo), às 18h | Juiz de 
Fora x Montes Claros, no Ginásio 
GM Jornalista Antônio Carlos em 

Juiz de Fora

Jogos em Montes Claros

13/9 (sexta), às 19h30 | Montes 
Claros x Itambé Minas, no Ginásio 
Tancredo Neves em Montes Claros

14/9 (sábado), às 16h | Itambé 
Minas x Montes Claros, no Ginásio 
Tancredo Neves em Montes Claros

20/9 (sexta), às 20h | Montes 
Claros x Sada Cruzeiro, no Ginásio 

Tancredo Neves em Montes Claros
24/9 (terça), às 19h30 | Montes 

Claros x Praia Clube, no Ginásio 
Tancredo Neves em Montes Claros

30/9 (segunda), às 19h30 | 
Montes Claros x Azulim/UniFu-
camp/Monte Carmelo, no Ginásio 
Tancredo Neves em Montes Claros

4/10 (sexta), às 19h30 | Montes 
Claros x Juiz de Fora Vôlei, no Gi-
násio Tancredo Neves em Montes 
Claros

Triagem será feita nesta quarta-feira, pela manhã e à tarde 

O evento será realizado na sexta-feira, 16/8, na Arena BTG

    DIA DO ESTAGIÁRIO
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E VEM CHEGANDO A 
ESPERADA FESTA DO 
PRÓXIMO DIA 28 DE 

SETEMBRO

sOcial

E COMO ESTOU ATUALMENTE promoven-
do apenas duas festas por ano, quero que a do 
próximo dia 28 de setembro supere ainda mais 
a “Feijoada do Theo”. Como vem acontecendo 
anualmente a noite do GLAMOUR será esportiva, 
com muito brilho, luzes e muita animação sob o 
comando das melhores bandas das Gerais: BAILE 
DO PACCO e TWO NIGTH DO SAMBA (foto). Vai 
começar depois das 20 horas e estarei na entrada 
do “Mirante Eventos”. Vamos todos juntos come-
morar meus 59 anos de jornalismo e aniversário. 
Uma vida que só tenho que agradecer.

BELA FOTO DO CANDIDATO a Prefeito GUILHERME 
GUIMARÃES com os cincos netos.

OUTRA ANIVERSARIANTE dos últimos dias foi minha su-
per-querida amiga e ex-companheira da TV MARIA RIBEI-
RO, que comemorou a vida junto com o esposo, o renoma-
do artista plásticos Marcio Leite.

AMIGOS QUERIDOS que voltarão a me ajudar na organi-
zação da NOITE DO GLAMOUR: Sérgio e Rogério Athayde 
da Gêmeos Produções e Nando Nobre do “Grupo Vision”. É 
muito bom ter amigos fiéis como estes três.

GEISA SANTANA, José Antônio   Rosane Colares Rodrigues 
em ritmo de muita alegria na “Feijoada do Theo”. Dia 28 
de setembro eles e todos que estiverem me homenageando 
estarão provocando uma explosão de animação no “Miran-
te Eventos “

DIA 28 DE SETEMBRO teremos novamente muita anima-
ção no “ Mirante Eventos”

MARLY DE PAULA SOARES minha querida irmã do cora-
ção que está coordenado os patrocínios para a espetacular 
festa do próximo dia 28 de setembro foi outra aniversarian-
te do último final de semana, comemorou a vida cercada 
pelo carinho da filha Carol, do genro Flavio e das netas So-
phia e Alice. Vivas para Marly está mulher guerreira.

NO ÚLTIMO DOMINGO meu querido amigo Zé Ricardo 
Santos sendo festejado pelas filhas Ana Cláudia, Leticia e 
Natália

FAMÍLIA- É muito bom ver uma família sempre unida e 
por isso mesmo destaco hoje Paulo César e Nídia Cunha 
Santiago com os filhos Vívian, João Arthur, Vitoria e Pauli-
nho. Todos bem sucedidos e fazendo parte das empresas.

AEROPORTO 
O AEROPORTO DE PORTO ALEGRE vai voltar a receber voos 

comerciais a partir de 21 de outubro, após ser danificado pelas 
enchentes que atingiram o Rio Grande do Sul em maio. A previsão 
é que o aeroporto volte à sua capacidade total em dezembro. Em-
bora tenha reaberto para embarques e desembarques em julho, 
os pousos e decolagens ainda ocorrem na Base Aérea de Canoas.

FALHA NA EDUCAÇÃO
INFELIZMENTE HOJE ESTAMOS VENDO todos tendo uma 

vida tumultuada, com muito stress, medo da violência e as pes-
soas ficando mais fracas, principalmente quanto às EMOÇÕES. 
Por isso mesmo bem que um dos modelos de educação deveria 
ensinar os jovens a criticar e filtrar suas emoções, que andam mes-
mo esquecidas. As falhas não estão nos professores, mas sim no 
sistema atual. A educação ensina aos jovens a resolver problemas 
de matemática, mas não seus problemas existenciais, as rejeições, 
as angústias, as dificuldades. Por isso mesmo algo precisa ser feito 
em prol dos nossos jovens, para que eles não tenham um FUTU-
RO PERDIDO...

INTERESSE PRÓPRIO
ESTAMOS VENDO OS CANDIDATOS a Prefeito com poucos no-

mes para comandar uma cidade do porte de Montes Claros. É pre-
ciso ter experiência em comandar e administrar e não pensarem 
que é só ser eleitos que estarão fazendo administração prometi-
da, tem que ter experiência. Os candidatos à Câmara Municipal, 
a maioria está mesmo de olho no alto salário e o status. Pobre 
política da nossa querida Moc que cresce cada vez mais.

IMÓVEIS
COM A FACILIDADE DOS FINANCIAMENTOS feitos pela Caixa 

Federa vem crescendo cada vez mais a procura foi recorde nos 
últimos cinco anos. Hoje, mais de 50% dos consumidores que 
ganham acima de R$ 15 mil têm planos de adquirir imóveis, seja 
para sair do aluguel ou se mudar para uma residência maior, com 
mais opções de lazer e facilidades em um mesmo espaço. Não só 
a classe média e baixa que estão financiando suas casas, mas tam-
bém mansões aqui em Moc nos Condomínios de luxo. 

INFLAÇÃO 
AS ATENÇÕES AO DADO DA INFLAÇÃO oficial de julho se tor-

nam ainda maiores quando se considera que o Comitê de Política 
Monetária (Copom) já deixou claro que pode elevar os juros em 
caso de deterioração dos cenários doméstico e internacional.

DE OLHO NO BRASIL
UMA DAS MAIS PODEROSAS fábricas chinesas de automóveis 

está de olho no Brasil, a GAC, Guangzhou Automobile Company. 
Em 2021, ela andou pela Bahia, sondando a possibilidade de com-
prar a fábrica que a Ford fechou em Camaçari.

A FESTA DE ENCERRAMENTO, considerada tediosa, 
contou com a presença de Tom Cruise e Billie Eilish e explorou os 
símbolos da capital francesa mais uma vez. No quadro de medalhas, o 
Brasil ficou em 20º lugar e os Estados Unidos, no topo da lista. Foi a 
segunda melhor performance do Brasil na história dos jogos.

“AU REVOIR, PARIS. HI, LOS ANGELES” (Adeus, 
Paris. Olá, Los Angeles)! Os Jogos Olímpicos oficialmente se despe-
diram neste domingo e deram às boas-vindas ao anfitrião de 2028, a 
cidade de L.A, nos EUA.

O CALOTE FRANCÊS: alguns atletas já começaram a 
reclamar que suas medalhas das Olimpíadas de 2024 começaram a 
descascar ou enferrujar, de acordo com a BBC Sport. São de péssima 
qualidade. Um horror.

NOSSA CIDADE JÁ ESTÁ VIVENDO o movimento 
e a beleza extraordinária das FESTAS DE AGOSTO. De repente vou à 
Praça da Matriz na noite de sexta feira.

A ESTOU SABENDO QUE ARRAIAL D’AJUDA está mo-
vimentando como nunca, com a presença dos peregrinos que foram 
para a “Festa da Santa”. Na próxima semana Fátima Turano estará re-
cebendo várias amigas daqui de Moc em sua casa no Condomínio 
“Águas D’Ajuda”.

EM EDITORIAL DENOMINADO “O jogo de perde 
perde de Lula”, o Estadão  aponta que casos como o da Venezuela e da 
Nicarágua evidenciam que o Brasil tem sido desmoralizado na região 
que deveria liderar.

E VOLTANDO AO SOCIAL, não esqueçam de marcarem 
em suas agendas a data de 28 de setembro para comemorarmos jun-
tos a VIDA e o TRABALHO.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


